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Privan de la  
libertad a taxista 
en Tihuatlán 

En el municipio de Tihuatlán, se  
registró una intensa movilización  
policiaca después de que un taxista  
fuera privado de su libertad la noche de 
este miércoles. P.1NR

Alto al fuego en Gaza; Israel 
y Hamás llegan a acuerdo 

Explota taller de  
polvorín en Chimalhuacán

Campaña de desarme fortalece 
la seguridad ciudadana: Nahle

Israel y Hamás alcanzaron un acuerdo para  
terminar con los combates en la Franja de Gaza, 
según fuentes próximas a la negociación y el  
presidente electo de Estados Unidos, Donald 
Trump. P.4B

Ayer en la tarde se reportó una explosión en  
una vivienda donde fabrican cohetes en 
Chimalhuacán, Estado de México; al menos se  
reportan seis personas lesionadas de gravedad. 
P.6B

El Gobierno de Veracruz, en coordinación  
con la Federación, llevarán a cabo la campaña Sí 
al Desarme, Sí a la Paz, que dio inicio en el país el 
pasado 10 de enero, para el canje de armas por un 
electrodoméstico. P.5B

América 
anuncia  
fecha para 
festejar el  
tricampeonato 
La conquista del tricampeonato por 
parte del Club América no podía 
quedar solo en un registro. Un mes 
después de haber conquistado su  
título número 16 y de haber  
entrado en la historia del futbol  
mexicano, como el único equipo 
capaz en conquistar tres títulos de 
manera consecutiva en los torneos 
cortos, las Águilas han anunciado su 
festejo oficial, el cual tendrá lugar este 
domingo 18 en el estacionamiento 
del estadio Azteca. P.1M

Realizan Foro Regional 
de Participación  
Ciudadana en Tuxpan

El Foro Regional de Participación Ciudadana se 
consolida como un espacio de encuentro y dis-
cusión para los diversos actores sociales y eco-
nómicos del estado de Veracruz. Este importante 
evento organizado por el Gobierno del Estado de 
Veracruz, a través de la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario (SEDECOP), forma parte de 
la Consulta Popular para la elaboración del Plan 

Veracruzano de Desarrollo 2025-2030.
Con el objetivo de fortalecer el diálogo y la cola-

boración para la construcción de soluciones a los 
retos más apremiantes de nuestra región, durante 
el evento, se llevaron a cabo mesas de trabajo en 
las que se discutieron temas prioritarios para el 
futuro de Veracruz, como economía sustentable, 
desarrollo portuario y bienestar social. P.1B
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Directiva de la 
ESBO 8 desmiente el 
fallecimiento de las 

víctimas de agresión 

Refuerzan seguridad en 
la periferia de la ESBO 8

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La directiva de la Escuela 
Secundaria y de 
Bachilleres Oficial No. 

8 Emiliano Zapata emitió un 
comunicado oficial dirigido 
a la sociedad, para desmentir 
que alguno de sus trabajadores 
agredidos haya fallecido. 

Aseveró que tras los 
incidentes ocurridos el martes 
14 de enero, cuando una 
persona agredió físicamente 
a tres trabajadores de la 
institución, se generó una ola 
de rumores sobre la gravedad 
de sus lesiones, incluyendo 
la falsa noticia sobre el 
fallecimiento de uno de ellos. 
La directiva aclaró que todos 
los involucrados se encuentran 
bien y recuperándose 
satisfactoriamente.

La dirección de la escuela 
solicitó a la comunidad que 
evite difundir información no 
confirmada que pueda causar 
más angustia en un momento 
ya complicado para todos 
los afectados. Este llamado 
a la calma busca proteger la 
integridad emocional de los 
trabajadores, los estudiantes y 
sus familias.

Agradeciendo la 
preocupación mostrada 
por muchos miembros 
de la comunidad, el 
comunicado enfatiza que el 
apoyo y la solidaridad son 
fundamentales en situaciones 
como esta. La directiva 
reconoce el impacto que 
estos eventos pueden tener 
en el ambiente escolar y en 
la percepción pública de la 
institución. Por ello, es crucial 
mantener una comunicación 
clara y veraz sobre lo sucedido.

A pesar de los 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La regidora comisionada 
en prevención del delito, 
Marisol Hernández 

Moreno, anunció el refuerzo 
de la presencia de la Policía 
Municipal en los alrededores y 

acontecimientos recientes, 
la jornada escolar del día 
siguiente transcurrió 
con normalidad. Las 
aulas estaban llenas de 
estudiantes y profesores, 
quienes continuaron con sus 
actividades académicas sin 
interrupciones. 

La directiva asegura que 
se han tomado medidas para 
garantizar un ambiente seguro 
para todos, reafirmando su 
compromiso con el bienestar 
de su comunidad educativa. 
La Escuela Secundaria y de 
Bachilleres Oficial No. 8 
Emiliano Zapata se mantiene 
firme en su misión educativa, 
buscando siempre un entorno 
seguro y propicio para el 
aprendizaje.

el acceso principal de la Escuela 
Secundaria y de Bachilleres 
Oficial No. 8 "Emiliano Zapata".

Esta medida se implementa 
tras los sucesos ocurridos el 
martes 14 de enero, cuando 
un individuo agredió 
físicamente a tres trabajadores 
del centro educativo, lo que 

generó preocupación en la 
comunidad escolar.

Hernández Moreno 
enfatizó que se han llevado 
a cabo reuniones con padres 
de familia para abordar las 
inquietudes sobre la seguridad 
en el plantel. Durante estas 
reuniones, se realizaron 

recomendaciones a la directiva 
de la escuela para maximizar 
la seguridad dentro y fuera del 
establecimiento. 

La funcionaria también 
descartó que incidentes 
violentos como el ocurrido 
sean comunes en otras escuelas 
del municipio, lo que subraya 

la singularidad de este evento. 
Aseguró que las autoridades 
están comprometidas a 
investigar a fondo lo sucedido y 
a tomar las medidas necesarias 
para prevenir futuros 
incidentes.

El ataque, que tuvo lugar 
alrededor de las 7:00 de la 
mañana, involucró a un 
hombre que intentó ingresar 
al plantel y, al ser rechazado 
por los trabajadores en la 
puerta, utilizó un arma 
punzocortante para agredirlos. 
Dos de los trabajadores 
resultaron heridos, uno de 
ellos con lesiones graves que 
requirieron intervención 
quirúrgica. La comunidad 
educativa ha manifestado su 
apoyo a los afectados y sus 
familias.

La regidora concluyó 
afirmando que la seguridad 
es una prioridad y que se 
seguirán implementando 
estrategias para proteger a 
todos los miembros de la 
comunidad escolar. Con el 
apoyo de la Policía Municipal y 
la colaboración de los padres de 
familia, se espera restablecer 
un ambiente seguro y 
propicio para el aprendizaje 
en la Escuela Secundaria y 
de Bachilleres Oficial No. 8 
"Emiliano Zapata".



Poza Rica presenta a la selección femenil y varonil que partirá a San Luis Potosí. 
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Jóvenes veracruzanos se 
preparan para Nacional 

de Street Soccer 

José Luis Lima Franco recorre 
el mercado Los Portales

Bulevar de PR se convierte en 
trampa mortal para automovilistas 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En una rueda de prensa 
convocada por el 
Ayuntamiento de Poza 

Rica que preside Fernando 
Remes Garza, se llevó a cabo 
la presentación oficial de las 
selecciones femenil y varonil 
que representarán a Veracruz 
en el próximo Torneo 
Nacional de Street Soccer 
2025, a realizarse en San Luis 
Potosí del 13 al 16 de febrero. 

El evento contó con la 
presencia de autoridades 
municipales, integrantes del 
cuerpo técnico y jóvenes que 
integran ambas selecciones. 
Además, se hizo entrega 
de los nombramientos 
oficiales a los jugadores, 
quienes se comprometieron 
a representar dignamente al 
estado. Entre los seleccionados 
de la selección varonil, 4 son 
originarios de Poza Rica y 
4 de Coatzintla; mientras 
que la selección femenil está 
compuesta por 4 jugadoras de 
Poza Rica, 2 de Coatzintla, 1 
de Nanchital y 1 de Papantla. 

Se otorgó un 
reconocimiento especial 
a Mariano Franco Pérez, 
por su destacada labor en la 
promoción de estos juegos y 
su liderazgo en el fomento del 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Con la finalidad de 
fortalecer los lazos 
ciudadanos con los 

diferentes sectores, José  
Luis Lima Franco,  
aspirante a la candidatura a 
la alcaldía de Poza Rica por 
Morena, se reunió con los 
locatarios del Mercado Los 
Portales. 

Durante la reunión, 
escuchó de primera 
mano las necesidades y 
preocupaciones de los 
comerciantes, quienes 
destacaron la urgencia de 
detonar la economía del 
lugar, reactivar los locales 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La falta de 
mantenimiento en 
las alcantarillas del 

bulevar Central Oriente 
ha generado una grave 
preocupación entre los 
automovilistas y residentes 
del municipio, donde 
numerosos tramos de esta 
vía presentan alcantarillas 
abiertas y sin señalización 
preventiva, lo que ha 
llevado a varios accidentes, 
especialmente durante 
la temporada de lluvias, 
cuando la visibilidad es 
reducida y el riesgo aumenta 
considerablemente.

Los automóviles que  
caen en estos huecos 

deporte como herramienta 
para fortalecer el tejido 
social. También estuvo 

presente un pozarricense que 
previamente representó a 
Poza Rica, Veracruz y México 

en el Homeles World Cup, 
inspirando a las y los jóvenes 
presentes, destacando la 
importancia de la disciplina y 
el trabajo en equipo. 

Durante esta 
administración, Poza Rica ha 
sido sede estatal del torneo 
durante tres años consecutivos 
y, en una ocasión, también 
sede nacional, consolidándose 
como un referente en la 

promoción del deporte. Cabe 
mencionar que el torneo 
estatal de la próxima edición 
también se llevará a cabo en 
esta ciudad, reafirmando su 
compromiso con el impulso 
deportivo. 

El torneo, organizado con el 
apoyo de Fundación Telmex/
Telcel, busca fomentar la 
participación de jóvenes en 
actividades deportivas como 

una estrategia para fortalecer 
el tejido social. Año con 
año, la participación de los 
equipos ha ido en aumento, 
impactando las vidas de  
más jóvenes: en la edición 
pasada, dos jugadores 
veracruzanos, uno de ellos 
originario de Poza Rica, 
formaron parte de la selección 
que compitió en el mundial de 
la especialidad.

cerrados e impulsar el 
desarrollo comercial de la 
zona.

Lima Franco manifestó 
su disposición a trabajar 
en soluciones concretas, 
asegurando que existen 
diversas posibilidades para 
llevar a cabo los proyectos 
que los locatarios tienen en 
mente. 

Además, enfatizó que es 
posible canalizar recursos 
y esfuerzos de manera 
efectiva para revitalizar esta 
importante área comercial.

Durante el recorrido por 
una parte del mercado, Lima 
Franco tuvo la oportunidad 
de conocer de cerca las 
condiciones del inmueble y 

expresó su compromiso de 
regresar para tomar acuerdos 
concretos con los locatarios. 

Su enfoque, destacó, 
será impulsar acciones que 
beneficien directamente a 
los pequeños comerciantes y 
sus familias.

Con esta reunión, José 
Luis Lima Franco sigue 
fortaleciendo su vínculo 
con distintos sectores 
económicos y sociales de 
Poza Rica, consolidando 
un proyecto basado en el 
diálogo y la cercanía con la 
ciudadanía. 

Su compromiso, señaló, 
es generar oportunidades 
que impulsen el desarrollo 
integral del municipio.

representan un peligro 
inminente para la seguridad 
de los conductores y sus 
pasajeros. A pesar de los 
repetidos incidentes, las 
autoridades locales no 
han tomado medidas 
efectivas para reparar los 
desperfectos ni para advertir 
a los usuarios de la carretera 
sobre los riesgos. 

Los comerciantes 
y residentes cercanos 
han manifestado su 
preocupación por la falta de 
atención a este problema, 
donde ya se han reportado, 
además de los accidentes, 
que la imagen del bulevar se 
ve afectada negativamente, 
lo que podría impactar el 
desarrollo comercial de la 
zona. 

La situación se agrava 
con cada lluvia, ya que 
el agua puede ocultar las 
alcantarillas abiertas, 
haciendo casi imposible 
que los conductores las vean 
hasta que es demasiado 
tarde. Los testimonios 
de automovilistas que 
han sufrido daños en sus 
vehículos son cada vez  
más frecuentes, lo que 
subraya la urgencia de una 
solución.

Ante esta problemática, 
los ciudadanos hacen un 
llamado a las autoridades 
municipales para que 
implementen acciones 
concretas y efectivas que 
garanticen la seguridad 
vial en el bulevar Central 
Oriente.
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El evento está programado este sábado a partir de las 4 de la tarde 

Exhorta Leobardo Gómez el rescate de las tradiciones y gastronomía a escuelas

Luego de posponerse por el mal tiempo 

Festejarán día de Reyes 
Magos en zona conurbada 

Ultiman detalles para tercer 
Festival del tamal 2025

Jueves 16.01.2025

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

El domo de Plan de Ayala 
que se ubica a un costado 
del Centro de Desarrollo 

Comunitario será el escenario 
para el festejo del día de Reyes 
Magos, este sábado a partir de 
las 4 de la tarde.

Es de recordar que el 
festejo se habría de realizar 
el pasado 7 de enero, sin 
embargo, se pospuso debido 
al Frente Frío 21 que ocasionó 
lluvia y baja temperatura, 
donde el objetivo principal 
es la seguridad y salud de las 
niñas y niños.

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Con el objetivo de 
preservar la cultura y 
tradición gastronómica 

de esta región, el gobierno 
municipal, a través de la 
dirección de cultura y lenguas 
indígenas y la regiduría 
comisionada en educación, 
convocó este día a 34 directivos 
escolares de diversos niveles de 
este municipio, a fin de ultimar 
detalles para el “Festival del 
tamal”, a celebrarse el viernes 7 
de febrero de 2025.

Bajo la encomienda del 

www.noreste.net 

De ahí que el 
Ayuntamiento y DIF 
Municipal para no dejar en 
el olvido este festejo, lo 
reactivará este sábado en el 
domo de Plan de Ayala, donde 
existe la confianza de una 
notable afluencia de menores 
acompañados de sus papas

Ante ello se vuelve a 
invitar a los pequeñines para 
que asistan y se diviertan 
con un evento artístico, rifa 
de regalos y entrega de un 
obsequio, el cual se realizará 
como muestra de alegría y 
convivencia garantizada.

Para esto autoridades 
municipales agregaron 

reiterando las disculpas por 
la suspensión del pasado 7 

de enero, el cual se volverá a 
reactivar este fin de semana, 

donde de corazón se logrará 
una sonrisa y diversión.

alcalde Leobardo Gómez 
González, Roberto Hernández 
Hernández, la regidora 
comisionada en educación, 
Norma Edith Herrera Viveros y 
el director de educación, Bertín 
Velázquez Velasco, expusieron 
los objetivos que se prevén 
realizar con la participación 
de escuelas, la iniciativa 
privada y particulares, quienes 
con su apoyo ayudarán 
a la preservación de este 
tradicional festival en su cuarta 
edición.

Tras mencionar que esta 
celebración nació en este 
gobierno y tiene la finalidad 

de preservar las tradiciones de 
la cultura huasteca, Roberto 
Hernández, dijo que la meta es 
superar al estado de Guerrero, 
quien en últimos días expuso 4 
mil, 200 tamales, por lo que en 
esta tercera ocasión Tihuatlán 
trascenderá al récord Guinness 
de elaborar 4 mil, 500 tamales 
y con ello, formar parte del 
Record Guinness.

En su participación, 
Norma Edith Herrera Viveros, 
indicó que el proyecto es que 
las escuelas participen con la 
elaboración de cierta cantidad 
de tamales en sus diversas 
presentaciones, así como de 

la presencia del alumnado 
y personal docente a dicho 
evento a efectuarse en la 
explanada municipal, Benito 
Juárez, en el que se prevé la 
instalación de los stands para 
ello. Finalmente, el director de 
educación, Bertín Velázquez 
Velasco, agradeció la presencia 
de los directores escolares, 
destacando la importancia de 
rescatar una de las tradiciones 
gastronómicas de esta región 
huasteca, esperando que, a 
través de las instituciones y 
los jóvenes preserven esta 
celebración y se herede a las 
siguientes administraciones.



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Con un registro 
formal de más de 
13 mil visitantes 

durante el periodo del  
6 de diciembre del 2024 
al 12 de enero del 2025, 
finalmente la pista de  
hielo está siendo 
desmantelada, con el 
compromiso de atraer este 
tipo de atractivos durante 
este año 2025, aseguran 
autoridades municipales 
de Tihuatlán.

El alcalde Leobardo 
Gómez González dijo que, 
se harán las gestiones ante 
la gobernadora del estado, 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El regidor tercero, 
Bernardo Aldana 
Vaquier, dio a conocer 

que en la comunidad de 
San Miguel Mecatepec 
se reactivó la jornada de 
salud, en este caso a través 
del programa Prebien del 
IMSS Bienestar, donde 
el personal médico y 
enfermeras acercaron los 
servicios.

Expresó que, este 
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A partir del lunes el parque Benito Juárez quedará libre

Autoridades municipales agradecen la afluencia de los visitantes  

Avanza desmantelamiento 
de la pista de hielo

Jornada de salud Prebien 

Rocío Nahle con el fin 
de acercar más proyectos 
como la pista de hielo, 
esto para concluir un año 
de éxito en la gestión de 
la actual administración 
municipal. 

Ante ello la respuesta 
turística y comercial  
que se registró en el 
municipio, sin duda que 
permite trabajar para 
que, a finales del año, 
Tihuatlán nuevamente sea 
contemplado en diversos 
programas o proyectos 
de gran impulso”, donde 
el principal objetivo es la 
convivencia familiar.

En estos momentos 
la pista de hielo cumplió 

su ciclo y avanza su 
desmantelamiento, lo que 
es un hecho el próximo 
lunes el parque Benito 
Juárez y la explanada 
del Palacio Municipal 
quedara libre para diversas 
actividades programadas 
en estos meses.

Gómez González 
concluyó sobre la 
importancia de este tipo de 
opciones para la diversión 
de menores y jóvenes, 
quienes a lo largo de un 
mes estuvieron patinando 
bajo un estricto orden y 
control de acceso, lo que 
permitió el éxito total en 
esta innovación histórica 
para el municipio.

beneficio se desarrolla 
por el apoyo del gobierno 
federal, coordinado con 
el estatal y municipal, del 
cual la población recibió el 
apoyo de vacunación contra 
la Influenza, Covid, la 
atención bucal, entre otros 
servicios preventivos de las 
enfermedades comunes.

Detalló, la respuesta 
fue buena y muy 
participativa, con el apoyo 
del Centro de Salud de 
Plan de Ayala, lo cual 
habrá de ocurrir con otras 

jornadas que se realicen 
en la zona conurbada, 
además de sectores de 
cabecera municipal y las 
84 comunidades, lo que 
sin duda la prevención y 
salud de la población está 
garantizada.

Aldana Vaquier 
mencionó que, a través 
de su comisión de salud 
y el Ayuntamiento de 
Tihuatlán estarán muy al 
pendiente para trabajar 
de forma coordinada con 
todas las instituciones 

que trabajan en materia 
preventiva a través de las 
jornadas médicas.

Concluyó, este año 
será muy productivo y 
permanente en este tipo 
de actividad en todo 
el municipio, donde la 
coordinación con el Sector 
Salud, Pemex Social, IMSS 
Bienestar, entre otros, sin 
duda que es factible para 
la organización, avance 
y en lo que se refiere al 
bienestar de las familias de 
Tihuatlán.



Debate6 a

Algo más que palabras

Algo más que palabras

Perfilando

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Infiltrados de Bola 8

La acción colectiva 
como esperanza

Necesitados de un 
programa de vida

IVÁN CALDERÓN

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

“Indudablemente, cada cual consigo mismo tiene que entrar 
en sanación, asumir la propia responsabilidad de activarse 

humanamente y no quedar en la pasividad del proyecto 
sistémico”.

“Tenemos que salir a reflexionar conjuntamente, escucharnos 
más unos a otros, para luego sacar las conclusiones pertinentes 
que nos ayuden a salir de este terreno confuso, en el que todo 

se funde y se confunde con el egoísmo y el poder”.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 16.01.2025

Nos encontramos en 
un momento de 
dificultades graves, en 

parte porque cada día resulta 
más complicado discernir la 
verdad, distinguiéndola de 
los infundios; lo que dificulta 
abordar los desafíos globales 
apremiantes y lograr un 
progreso tangible. Podemos 
reunirnos todas las veces que 
queramos unos con otros, 
pero la confianza es esencial 
para dar cualquier paso, sin 
dejar a nadie atrás. Esto es 
vital para hermanarnos, lo 
que requiere estar abierto 
a todos los interrogantes. 
Indudablemente, nada puede 
hacerse sin esperanza y 
tampoco sin certeza, lo que 
requiere una buena dosis de 
clemencia, al menos para 
renovarnos y avenirnos.

La tarea no es fácil, 

Con el inicio de un 
nuevo año, vendrá 
bien explorarse y 

quererse. Esto nos demanda 
activar otros lenguajes más 
del corazón que de la mente, 
para que el cuerpo se agite y 
nuestro interior repose. Por 
tanto, en este tiempo en el que 
suelen proliferar los sanos 
propósitos; yo mismo, me he 
dispuesto a compartir ideas 
que manan de mi interior 
y que me reclaman mayor 
libertad. Sin duda, tenemos 
que romper las cadenas 
mundanas, vaciarnos de 
esclavitudes para colmarnos 
de místicos sueños, que nos 
lleven a reencontrarnos; 
y, así, poder salir de este 
desconcierto en el que nos 
hallamos. En consecuencia, 
nos hace falta ganar ilusión, 
modificar estilos de vida y 
encauzar nuevos esquemas 
humanitarios, para que 
el planeta recupere sus 
ritmos de relaciones, con su 
manjar alentador de rimas 
humanísticas.

Indudablemente, la 
principal estrofa para 
mejorar el momento, 
radica en la contemplativa. 
Precisamos repensar 
cada instante, al menos 
para que los sentimientos 
de culpa dejen de ser 
tan repetitivos que nos 
aburran, engulléndonos 
cualquier boceto de 
esperanza. No olvidemos 
que, en realidad vivimos, 
cuando nos renovamos. 
De ahí, la importancia 
de este singular proyecto 
purgante, al que todos 
estamos llamados a cultivar 
autónomamente; eso sí, en 
unión y en comunión con 
los demás seres pensantes. 
Por sí solos, tampoco somos 

Con el estandarte de 
la “negritud” el mal 
logrado ex secretario 

de gobierno en la era de 
Cuitláhuac García desde el 
exilio se niega a querer de 
dejar influir electoralmente 
en el estado, mandando 
a sus “infiltrados” a 
inscribirse en el proceso 
interno de MORENA para 
la renovación de las 212 
alcaldías de la entidad.

Le explico.

puesto que nos involucra a 
todos y somos muy diversos, 
lo que implica un ejercicio 
conjunto de escucha y 
acción, abarcando desde las 
relaciones interpersonales, 
defendiendo los derechos 
humanos y la igualdad, 
emprendiendo prácticas 
y caminos capaces de 
liberarnos de ataduras, de 
esclavitud dominadora y de 
degrado humanístico. Sea 
como fuere, tenemos que 
saber que no podemos tener 
solo superación individual. 

nada, necesitamos alzar 
la voz fusionada; máxime 
cuando los países derrochan 
más dinero en armas 
que en avivar programas 
sociales, que son los que 
verdaderamente nos acercan. 
Naturalmente, la falsedad es 
la gran dominadora de los 
vientos.

Además, estamos 
desprovistos también de 

Nos requerimos entre sí. 
Urge, pues, recuperar el 
espíritu solidario y fraterno. 
De lo contrario, tampoco  
podremos salir de esta 
crisis mundial que nos 
deshumaniza por completo.

Hay que poner concordia 
en uno mismo y espíritu 
donante para que puedan 
esclarecer los días. Quizás 
deberíamos seguir la huella de 
esos héroes humanitarios que 
ayudan a los más vulnerables, 
trabajando continuamente 
por destronar de nuestros 

la cercanía, de un abrazo 
sin intereses o de una  
mesa compartida para el 
diálogo sincero. Tenemos 
que salir a reflexionar 
conjuntamente, escucharnos 
más unos a otros, para 
luego sacar las conclusiones 
pertinentes que nos ayuden a 
salir de este terreno confuso, 
en el que todo se funde y se 
confunde con el egoísmo 

horizontes las guerras, las 
desigualdades y las absurdas 
divisiones entre análogos, 
que lo único que hacen es 
agudizar las tensiones y la 
desconfianza. No sabemos 
qué va a pasar este año, que 
apenas acabamos de iniciar, 
pero la ejecución agrupada 
es el primer aliento para todo 
cambio. Por ello, tenemos que 
sumarnos a quienes están 
trabajando por forjar un 
futuro más armónico, justo, 
estable y saludable para todos.

Los moradores del 

y el poder. No es censura, 
pues, impedir la incitación 
al odio y a la división de 
pulsos. Ojala aprendamos a 
amarnos en la verdad y con 
la bondad como horizonte. 
Todo esto, será posible, si 
somos capaces de recuperar 
el sentido de los vínculos 
fraternos; si no cerramos 
los ojos ante la multitud 
de injustas tragedias, 

orbe estamos llevando al 
planeta a límites peligrosos.  
Reconocerlo ya es un primer 
avance. Tenemos que salir de 
este afán y desvelo destructor. 
La inseguridad es manifiesta, 
nos está dejando sin ilusión 
alguna. Ojalá aprendamos a 
tomar conciencia de la nefasta 
situación. Por consiguientes, 
hemos de pasar a la 
actuación, al empeño de que 
las intervenciones reflejen 
los valores universales de 
la justicia, la solidaridad 
y la clemencia, siendo 
orientadas al bien colectivo 
y al trabajo por la paz y la 
amistad social; lo que, sin 
duda, generará cambios 
en la humanización de un 
desarrollo verdaderamente 
integrador e integral de la 
humanidad.

Indudablemente, cada 
cual consigo mismo tiene que 
entrar en sanación, asumir 
la propia responsabilidad 
de activarse humanamente 
y no quedar en la pasividad 
del proyecto sistémico. 
A mi juicio, tenemos que 
comenzar por sintonizarnos 
internamente, seguramente 
entonces llegará el deseo 
del cambio. Nadie puede 

abriéndolos para acariciar 
con el aliento a esas gentes 
que desean abandonar sus 
tierras.

Será buen comienzo, 
universalizar nuestro propio 
programa existencial. Esto 
será también más fácil de 
conseguir en la medida 
en que se actúe de modo 
solidario, con mente abierta, 
entretelas confiadas y 
amplitud de miras. Uno 
tiene que renacer para no 
morir en vida, es nuestra 
innata obligación natural, 
a la que hemos de sumarle 
el papel fundamental que 
tiene la familia en nuestra 
sociedad, hoy inhumana 
y deshumanizada por 
completo, debido en parte a 
esa ausencia de orientación 
hogareña, para el desarrollo 
condescendiente. Si en 
verdad nos considerásemos 
todos peregrinos en la 
tierra, no habría fronteras 
ni tampoco frentes que 
nos separen o distancien, 
estaríamos al cuidado de 
nuestra casa común y, de 

dominar sobre nadie. Es 
la iniciativa conjunta y 
coordinada, la que nos hace 
salir de este atolladero. Por 
desgracia, se escucha más 
a los poderosos que a los 
débiles y este no es el camino 
humano, sino la senda de lo 
salvaje, del poder por el poder 
para aplastar al semejante.

Todos juntos en afectiva 
y en efectiva corporación, es 
como se avanza socialmente 
hacia un mundo de 
conciliación y seguridad. 
Universalmente hemos de 
poner nuestro hombro en 
la misión encomendada. 
Salgamos del cultivo de 
la cultura del descarte y 
regresemos a la labor de 
la concurrencia de pulsos 
y pausas. Construyamos 
un futuro en el que la 
dimensión moral nos abrace 
y nos emocione, donde el que  
tenga más se comprometa a 
servir de corazón, ofreciendo 
todo a quien tiene menos;  
sólo así florecerá 
una oportunidad de 
hermanamiento atrayente, 
una expectativa social de 
sanación, dejando de ser una 
presa para nadie y asumiendo 
ser un espíritu desprendido.

igual forma, próximos entre 
sí, hacia toda llamada del 
análogo a nosotros.

Bajo esta perspectiva 
del llamamiento a la 
participación responsable, 
la ruta viviente ha de ser una 
constante a la concordia, 
signo e instrumento de 
unidad armónica de la 
diversidad. Por desgracia, 
todavía no hemos llegado 
a realizar esta proclama de 
evolución, la de hermanar 
de veras cada latido con la 
debida quietud. Nos falta esa 
plenitud anímica, en su más 
alta expresión de sacrificio, 
que la podemos alcanzar 
como sanación cuando 
nos reencontremos con la 
mística del verso. Es cuestión 
de volverse corazón, o si 
quieren, de revolverse como 
poetas contra sí, dejando 
nuestras miserias terrenales. 
Lírica que nos engrandecerá 
el órgano, haciendo de la 
viva inspiración, la parte que 
nos resplandece e ilumina, a 
vivir el recogimiento en la 
acción. 

Pese a la traición que Eric 
Cisneros Burgos le propinó a 
la gobernadora Rocío Nahle 
y que muchos de sus aliados 
participaron en la campaña 
negra contra la mandataria, 
ahora, como lobos vestidos 
de ovejas buscan incrustarse 
ya sea en la nómina estatal o 
peor aún, en las alcaldías, cosa 
que se sabe perfectamente en 
Palacio de Gobierno.

En su columna, el 
periodista Ricardo Chua da 
cuenta que, en el municipio 
de Pánuco, Oscar Guzmán 
de la Paz está empecinado 

en dejar a su esposa como 
candidata a la alcaldía para 
que así le cubra el enorme 
daño patrimonial que ocurre 
en esta población, el cual ha 
sido documentado por el 
organismo fiscalizador y por 
los propios ciudadanos.

Sin embargo, desde el 
norte hasta el sur existe una 
serie de ediles y personajes 
que participaron en el 
financiamiento a favor 
del “Bola 8” y por supuesto 
en los ataques mediáticos 
directamente hacia la jefa de 
las instituciones jarochas.

En este sentido, destaca 
el ex alcalde de Tlacotalpan 
Cristian Romero personaje 
proveniente de las filas 
“Yunistas” y luego a las 
órdenes del ex titular de 
SEGOB, hizo cuanto pudo 
por denostar a Nahle.

Por su parte, el presidente 
municipal de Isla, Gustavo 
Alfonso Torres, al igual 
que en Pánuco, pretende 
imponer a sus esposas como 
candidatas a la alcaldía, 
cuando la gobernadora tiene 
muy bien documentado 
todos los malos comentarios 

que lanzaban contra ella, 
al soñar (en el pasado 
reciente) con que Cisneros se 
convirtiera en “Gobernador”.

“Tavo Mazoco” como le 
conocen en tierras piñeras 
es el nuevo rico de los Llanos 
del Sotavento y con todo lujo 
de nepotismo busca que su 
cónyuge Yesenia Reyes sea 
candidata de MORENA, 
para cubrir así todas sus 
fechorías.

Cabe destacar que 
también en la región de los 
Tuxtlas y en la zona de la 
Cuenca existió un grupo 
de ediles muy ligados a las 
negras redes de Patrocinio 
y de igual forma pretenden 
perpetuarse en el poder con 
tal de financiar en el futuro 
al exiliado Cisneros quién 
juró y perjuró regresar… 
porque devolver lo robado 

jamás.
Este mismo efecto ocurre 

en la zona de Nogales, 
Misantla, Coatepec, 
Actopan, y por supuesto 
Lerdo de Tejada, y la región 
de Otatitlán donde las 
alcaldesas ya se imaginaban 
embajadoras de la “negritud” 
movimiento que fue usado 
políticamente y ahora se 
encuentra en el olvido.

De todo lo anterior 
tiene pleno conocimiento 
la primer morenista de 
Veracruz, Rocío Nahle quién 
ha señalado no meterse en 
el proceso interno, pero 
como mujer de señales ha 
dado muestra que todo lo 
involucrado con Cisneros 
tiene como destino: el 
basurero político de la 
historia.

Ya se verá.
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Asegura Rocío Nahle 

Con inversión  
histórica, el IPE iniciará 
Programa de Préstamos

Aprovecha el 15% de descuento en 
derechos vehiculares antes de fin de mes

Moderniza sus procesos para ofrecer atención rápida y personalizada.

También concluyen los subsidios del 100% en tenencia y 99% en recargos y actualizaciones.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El Instituto de 
Pensiones del Estado 
(IPE) informa a su 

derechohabiencia que, a 
partir del próximo lunes 20 
de enero, el Departamento 
de Prestaciones Económicas 
recibirá solicitudes para el 
trámite de préstamos, con 
un horario de atención de 
lunes a viernes, de 08:00 a 
14:00 horas.

Este año, el Instituto 
contará con un programa 
renovado y un presupuesto 
de 755 millones de pesos, 
el mayor recurso asignado 
desde la creación del 
esquema, lo que permitirá 
beneficiar a más de 13 mil 
personas y sus familias, 
reafirmando el compromiso 
de garantizar su bienestar.

Con el propósito de 
innovar y simplificar 
el acceso a los trámites 
institucionales, en 
cumplimiento con la 
política transversal de 
Transformación Digital 
impulsada por la presidenta 
de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, y la 
gobernadora de Veracruz, 
Rocío Nahle García, el 
IPE implementará en los 
próximos meses un Asistente 
Virtual Inteligente.

Este servicio digital 
ofrecerá una atención más 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de Finanzas 
y Planeación (Sefiplan) 
recuerda a las y los 

contribuyentes que el 
descuento del 15 por ciento 
en el pago de derechos 
vehiculares estará vigente 
hasta el 31 de enero, con 
un costo de 575 pesos para 
motocicletas y mil 025 pesos 
para automóviles, montos 
que incluyen el impuesto de 
fomento a la educación y el 
donativo a la Cruz Roja.

A partir de febrero el 
descuento será del 8 por 
ciento, es decir, mil 154 
pesos para automóviles y 647 
pesos para motocicletas, con 
sus respectivos impuestos y 
vigencia hasta el 28.

Asimismo, podrán 
acceder al subsidio del 100 
por ciento de la tenencia, 
así como el 99 por ciento en 
recargos y actualizaciones de 
adeudos anteriores, siempre 
y cuando cuenten con las 
verificaciones vehiculares al 
corriente. 

Cabe recordar que en 

rápida y personalizada, 
a través de WhatsApp, 
los usuarios podrán 
realizar simulaciones de 
préstamos, dar seguimiento 
a sus trámites, consultar 

requisitos y acceder a otros 
servicios.

Esta innovación se suma 
a las herramientas digitales 
ya disponibles, como la 
Plataforma de Recepción 

Digital para Préstamos y 
la aplicación IPE Móvil, 
ratificando el compromiso 
del Instituto con la 
modernización y la mejora 
continua.

El trámite de préstamos 
es completamente gratuito, 
se entrega el mismo 
día y puede realizarse 
de manera presencial 
en el Departamento de 

Prestaciones Económicas, 
a través de la Plataforma 
de Recepción Digital o 
mediante las organizaciones 
sindicales que gestionan 
trámites con el Instituto.
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febrero entra en vigor la 
actualización anual de 
la Unidad de Medida y 
Actualización (UMA), 
aplicable también a multas, 
recargos y actualizaciones 
de impuestos estatales y 
federales.

Para verificar el costo 
y realizar el pago de las 
obligaciones tributarias 

vigentes, se debe acudir a 
las oficinas de Hacienda del 
Estado o entrando el portal 
web www.ovh.gob.mx

Para más información, 
consultar las redes 
sociales Facebook: 
MiHaciendaVeracruz, X: @
SEFIPLANVer_, o al 800 260 
24 00, en horario de 08:00 a 
18:00 horas. 
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Impulsa Ayuntamiento 
el desarrollo turístico 

de Xalapa

Fomenta Ayuntamiento de Xalapa el 
bienestar de las personas adultas mayores

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz 

Con el objetivo de 
fomentar estilos 
de vida saludables, 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

Con el objetivo de 
dar seguimiento 
a las acciones 

implementadas en el sector 
turístico, el alcalde Alberto 
Islas Reyes encabezó la 
Sesión Ordinaria del Consejo 
Municipal de Turismo, en la 
Sala Ex Presidentes de Palacio 
Municipal.

Acompañado por la síndica 
única, Cecilia Leyla Coronel 
Brizio, el Edil reafirmó su 
compromiso con el sector 

y destacó la importancia de 
trabajar de manera coordinada 
para impulsar el turismo local.

El Presidente Municipal 
reconoció las aportaciones de 
las y los consejeros, quienes 
refuerzan los objetivos de la 
Dirección de Turismo.

Asimismo, enfatizó la 
necesidad de dar seguimiento 
puntual a las propuestas 
presentadas para garantizar 
su implementación y 
lograr resultados concretos, 
fortaleciendo así las acciones 
en beneficio de la ciudad.

Asistieron la regidora Ana 
Cristina Hernández Aburto, 
los regidores Diego David 

Florescano Pérez y Martín 
Victoriano Espinoza Roldán; 

el director de Turismo, 
Josué Vázquez González, 

e integrantes del Consejo 
Municipal de Turismo.

prevenir enfermedades 
y garantizar el acceso a  
servicios médicos esenciales 
para la población de la tercera 
edad, el Ayuntamiento 
de Xalapa, a través de la 

Dirección de Salud, invita a 
participar en la Jornada del 
Adulto Mayor, que se llevará 
a cabo este jueves 16 de enero.

Durante la jornada, 
las y los asistentes podrán 

participar en un taller de 
cocina saludable y recibir 
servicios de salud visual, 
detección de hipertensión 
arterial y asistir a una 
charla sobre “Enfermedades 
transmitidas por vector”.

También se realizarán 
pruebas de detección 
oportuna de diabetes, para lo 

cual se debe asistir con ayuno 
de ocho horas.

La jornada se efectuará en 
la Estancia Garnica, ubicada 
en la carretera Xalapa-
Veracruz número 225, 
colonia Campo Nuevo, de 
9:00 a 12:00 horas.

El Ayuntamiento de 
Xalapa reitera su compromiso 

con la promoción de una  
vida saludable para las 
personas adultas mayores, 
al fomentar su atención 
integral.

Se invita a la población 
interesada a acudir y 
aprovechar los servicios 
gratuitos que se brindarán en 
esta jornada.
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Emite Congreso convocatoria para 
el Premio Estatal a la Mujer 2025

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El Congreso del Estado 
de Veracruz emitió 
la convocatoria, 

fundamentada en los 
artículos 1, 23 octies, 23 
nonies y 23 decies de la 
Ley de Premios del Estado, 
dirigida a asociaciones civiles, 
académicas, agrupaciones 
de defensa de derechos 
humanos y ciudadanas en 
general, para que propongan 
a veracruzanas con méritos 
para recibir la medalla 
Premio Estatal a la Mujer 
2025.

De acuerdo con la 
convocatoria, las propuestas 
podrán presentarse del 14 al 
27 del mes en curso, de 09:00 
a 18:00 horas, en la oficina de 
la presidenta de la Comisión 
Especial para el otorgamiento 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

El Foro Regional 
de Participación 
Ciudadana se consolida 

como un espacio de  
encuentro y discusión para 
los diversos actores sociales 
y económicos del estado de 
Veracruz. Este importante 
evento organizado por el 
Gobierno del Estado de 
Veracruz, a través de la 
Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario 
(SEDECOP), forma parte 
de la Consulta Popular 
para la elaboración del Plan 
Veracruzano de Desarrollo 
2025-2030.

Con el objetivo de 
fortalecer el diálogo y 
la colaboración para la 
construcción de soluciones 
a los retos más apremiantes 
de nuestra región, durante 
el evento, se llevaron a cabo 
mesas de trabajo en las que se 
discutieron temas prioritarios 
para  el futuro de Veracruz, 
como economía sustentable, 
desarrollo portuario y 
bienestar social.

Este evento contó con 
la presencia de autoridades 
municipales como Jesús 
Fomperoza Torres, alcalde 
de Tuxpan, quien dirigió 

Las propuestas serán recibidas en la oficina de la diputada Daniela Flores 
Barnils, del 14 al 27 de enero, de 09:00 a 18:00 horas

Jueves 16 
Enero.2025

Año 22,  Número 8573 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Estamos en la mejor posición 
de la historia de nuestro 

estado: Pérez Astorga

un mensaje de bienvenida 
a las actividades, y con la 
destacada participación 
del doctor, Luis Ignacio 
Arbesú Verduzco, experto 
en el bloque temático de 
Economía y Sustentabilidad, 
quien guío las discusiones en 
torno a este tema clave.

El Secretario de 
Desarrollo Económico 
y Portuario, Ernesto 

Pérez Astorga, tuvo una 
participación destacada al 
presentar su visión sobre las 
oportunidades económicas 
y  los retos que enfrenta 
la región norte del estado, 
el Secretario enfatizó la  
importancia  de fomentar 
un  desarrollo equilibrado 
y el proceso ciudadano para 
elaborar el  Plan Veracruzano 
de Desarrollo:

“Destaco la vocación de la 
participación ciudadana en 
los presentes foros, pues al 
garantizar la representatividad 
de toda nuestra población, 
dando cabida a todas las 
voces, sumado al  uso de 
las  plataformas digitales, 
contaremos con un  
diagnóstico certero de las  
condiciones de nuestro 
querido Estado”, destacó 

Pérez Astorga durante su  
intervención.

Durante la jornada, 
se realizarán paneles que 
permitirán a los asistentes 
expresar sus inquietudes, 
compartir sus experiencias 
y sumar esfuerzos para la 
elaboración de propuestas 
concretas.  Estas actividades 
están diseñadas para fomentar 
la participación activa de la 
ciudadanía y garantizar que 
las conclusiones del Foro 
reflejen las perspectivas y 
necesidades de todos los 
sectores.

Este espacio también 
será una oportunidad para 

que las autoridades locales, 
académicos, empresarios y 
la sociedad civil fortalezcan 
sus vínculos y establezcan 
compromisos conjuntos para 
el beneficio del municipio y 
la región.

El evento está alineado 
con los principios de 
inclusión, transparencia 
y corresponsabilidad, 
y representa un paso 
significativo hacia la 
construcción de un futuro 
más próspero y equitativo 
para el estado.

Por Amor a Veracruz, 
sigamos transformando la 
economía del estado.

de este premio, diputada 
Daniela Flores Barnils, en 
Palacio Legislativo. Mayores 
informes, en el teléfono 228-
842-05-00, extensión 3001.

Las propuestas deberán 
estar acompañadas de una 
exposición de motivos y una 
narrativa a manera de sinopsis 

de las principales acciones 
a favor de la igualdad de 
género, promoción, impulso 
o defensa de los derechos 
humanos de las mujeres 
que hubiere realizado la 
candidata.

La Comisión Especial, 
integrada por las diputadas 

Daniela Flores Barnils, 
presidenta, Estefanía Bastida 
Cuevas, secretaria, y Astrid 
Sánchez Moguel, Elizabeth 
Morales García, Luz Alicia 
Delfín Rodríguez, Ana Rosa 
Valdés Salazar y María Elena 
Córdova Molina, vocales, 
seleccionará de entre las 
ciudadanas propuestas a la 
que, a su juicio, cuente con 
los mayores méritos para 
recibir la distinción. El 
dictamen será sometido a 
consideración del Pleno de 
la LXVII Legislatura a fin de 
que, en su caso, apruebe la 
propuesta.

La medalla Premio 
Estatal a la Mujer 2025 será 
entregada por la LXVII 
Legislatura en Sesión 
Solemne en el Recinto 
Oficial de Sesiones del 
Palacio Legislativo, en fecha 
por definir.
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AL INICIO DEL CAMINO 
POR AQUÍ ABAJO

No hay mejor camino que fundirse,
que licuarse con la pureza del agua,
para repararse de todo lo mundano;
y, así, poder hallarse y reconocerse,
en el comienzo como hijos de Dios.

 
Lo transcendente es no desfallecer,
nacer y renacer en cada madrugada, 
despertar y ampararse en el Señor,
volver al origen y apreciar la cepa,
revolverse y despreciar lo impuro.

 
Somos la palpitación de la palabra,
el pulso y la pausa de lo armónico,
la fiesta del comienzo de un vivir,

en el que todo se torna inspiración:
comunión de savia y vida en verso.

POR AQUÍ ABAJO EN 
ESPÍRITU ORANTE

La infusión bautismal nos florezca,
nos haga permanecer en la oración,
que nos dará el entusiasmo preciso,
con el júbilo de vernos albergados,

por la fuerza santa de encontrarnos.
 

Como caer de rodillas nos vivifica,
hallarse con Jesús ya es rehacerse;
además si nos acogemos a su vera,
y nos recogemos en su santa cruz,

es como ir con Él al Padre en gloria.
 

Todo se realiza próximo a nosotros,
no hay prójimo en el estilo devoto;
la cercanía es la dicción suplicante,
el reconciliador dicho que nos une
y nos reúne a la dicha, con el darse.

PARA SUBIR DE LA 
OSCURIDAD AL FULGOR

Con la mano tendida y extendida,
el Redentor acude a nuestro grito;
deseoso de librarnos de ataduras,
y ansioso por auxiliarnos del mal,
que todo lo oscurece de tinieblas.

 
Cristo se deshace en la liberación,
en ponernos a salvo cada jornada, 
yendo Él mismo a los precipicios,

curándonos del abismo mortífero,
para volver a rebrotar de regocijo.

 
Hagamos como Jesús, auxiliemos;
llevemos los pesos en comunidad, 
portemos destellos de esperanza,
y apartemos cualquier desaliento,
para restablecer la verdad del ser.

Hermanados a la conmemoración 
del bautismo del señor

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

TÚ ERES MI HIJO, EL AMADO: Todo se transforma con el auténtico amor, que se hace solemnidad 
y nos vuelve resplandecientes. También aquellos padres, que nos llevaron a la pila bautismal, lo 
hicieron guiados por la fe. Bajo estos sentimientos de gozo y alegría, vivamos nuestro bautismo y 

reviviremos las fuentes de la salvación, dando gracias y donando sonrisas, por los numerosos dones 
recibidos.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La aspirante a la 
presidencia municipal 
de Cazones, Norma 

Araceli Uribe Castillo, 
continúa su recorrido por 
el municipio, acercándose 
a diferentes sectores de la 
población, como amas de casa, 
comerciantes ambulantes 
y habitantes de diversas 
comunidades. Su objetivo es 
conocer de primera mano las 
necesidades de los cazoneños 
y llevar su mensaje de cambio 
y transformación.

En sus visitas, Norma 
Araceli ha dejado claro que 
su propósito es retomar el 
compromiso de estar cerca de 
la gente. En sus encuentros, 
ha convocado a todos los 
ciudadanos de Cazones, 
invitándolos a unirse al 
proyecto de Morena, con el 
fin de seguir consolidando 
la Transformación de la vida 
pública en el municipio.

La aspirante se ha 
mostrado comprometida 
en escuchar las demandas y 
propuestas de la población. 
Asegura que es importante 
conocer las problemáticas  
de cada comunidad para 
ofrecer soluciones reales 
y eficaces, siempre en 
beneficio de las familias más 
necesitadas.

En su mensaje, ha 
reafirmado su compromiso 
de trabajar incansablemente 
para mejorar las condiciones 
de vida de los cazoneños. Ha 
señalado que la mejora de los 
servicios básicos, la seguridad 
y el bienestar de las familias 
serán sus prioridades en caso 
de llegar a la presidencia 
municipal.

Uribe Castillo ha 
destacado que la clave para 
lograr un verdadero cambio 
es la participación activa de 
la ciudadanía. A través de su 
proyecto, busca involucrar a 

Norma Araceli Uribe Castillo, 
dialoga en territorio cazoneño

los habitantes de Cazones en 
las decisiones que afecten a su 
municipio, promoviendo la 
democracia y la inclusión en 
todos los aspectos de la vida 
pública.

Finalmente, la aspirante 
a la presidencia municipal 
de Cazones concluyó que, 
con el apoyo de la gente, 
se podrá avanzar hacia un 
futuro mejor para todos. 

Su compromiso es seguir 
caminando por cada rincón 
del municipio, llevando 
su mensaje de esperanza 
y cambio para las nuevas 
generaciones de cazoneños.
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AGENCIAS 
Seúl, Corea del Sur

Israel y Hamás alcanzaron 
un acuerdo para terminar 
con los combates en la 

Franja de Gaza, según fuentes 
próximas a la negociación y el 
presidente electo de Estados 
Unidos, Donald Trump.

Durante los últimos 
meses, Estados Unidos, Egipto 
y Qatar han ejercido como 
mediadores para lograr un 
acuerdo para una tregua en 
la ofensiva israelí sobre Gaza 
y la liberación de los rehenes 
secuestrados por Hamás.

Según la televisión Al 
Qahera News, cercana a la 
inteligencia de Egipto, se llegó 
a "un acuerdo para poner fin 
al sufrimiento del pueblo 
palestino en Gaza gracias a los 
esfuerzos de los mediadores 
después de horas de trabajo 
duro".

Aunque se espera que 
el acuerdo se anuncie este 
miércoles, medios israelíes 
aseguran que las partes 
tratan de resolver demandas 
de última hora de Hamás 
con respecto al corredor de 
Filadelfia, la franja de 14 
kilómetros en la frontera 
entre Gaza y Egipto.

Fuentes próximas a las 
negociaciones aseguraron 
a EFE que las partes habían 
acercado posturas respecto 
a la gestión del corredor, una 

Alto al fuego en Gaza; Israel 
y Hamás llegan a acuerdo 

EU sanciona a 15 compañías por su apoyo 
a Rusia en la guerra contra Ucrania

Cuerpo de Alex Wang, joven chino que 
estudiaba en México fue encontrado en España

AGENCIAS 
Nueva York, EU  

Estados Unidos anunció 
el miércoles que está 
expandiendo la red 

de sanciones a compañías e 
instituciones que apoyan los 
esfuerzos bélicos de Rusia en 
Ucrania, redesignando a unas 
100 entidades y aplicando 
sanciones a otras 15.

Un alto funcionario del 
Departamento del Tesoro 
dijo que bajo las sanciones 
cualquier compañía que 
haga negocios significativos 
con partes del complejo 
industrial militar de Rusia 
también enfrentaría el 
riesgo de penalizaciones. El 
funcionario insistió en el 
anonimato para adelantar el 

AGENCIAS 
Silleda 

Un joven de origen chino que 
estudiaba la universidad en 
México fue hallado sin vida en 

España el martes, dos días después de 
que fue reportado como desaparecido 
y dejó una despedida en sus redes 
sociales. 

"Lamentamos comunicar que a 
primera hora de esta tarde los buzos 
de la Guardia Civil encontraron en el 
río Deza el cuerpo de Alex Wang, un 
joven que era buscaba desde el pasado 
domingo", informó la autoridad de 
Silleda.

El cadáver fue encontrado en 
Silleda, un pueblo de Galicia (noroeste 
de España), después de que su familia 
diese la voz de alarma en la tarde del 
domingo por el mensaje que el joven 
de 18 años dejó en sus redes sociales: 
"Me despido por aquí, fue un placer 
conocerlos".

"Desde el Municipio de Silleda 
transmitimos nuestras condolencias a 
la familia y amigos de Alex, así como 
nuestro más sicero agradecimiento 
a todas las personas, instituciones y 
fuerzas de seguridad que participaron 
en el operativo", se lee en el comunicado.

La Guardia Civil española y la 
Policía Local se movilizaron desde el 
domingo para encontrar al joven, quien 
fue visto por última vez a primera hora 
de la mañana, cuando salió de la casa 
familiar en la que estaba pasando las 
vacaciones antes de regresar a México.

Finalmente, Alex Wang fue 
encontrado en el último lugar donde 
fue rastreado su teléfono celular, 
en la zona de Ponte Taboada, según 
reportó el servicio de emergencias 112 
Galicia. Las labores de búsqueda se 
concentraron en esa localidad.

El operativo de localización 
contó con el apoyo de drones, perros, 
elementos de la Guardia Civil y buzos, 
además de voluntarios. 

El siguiente paso de la operación 
será recuperar el cuerpo sin vida 
del río, hallado a metro y medio de 
profundidad. También se ofrecerá 
atención psicológica para los familiares 
y amigos de la víctima.

"Si alguna persona cercana a Alex 
necesita atención psicológica, desde 
el Municipio se activa el siguiente 
número telefónico: 625 531 274", 
aseguró la autoridad.

El joven debía regresar a México 
el 15 de enero, para continuar con sus 
estudios universitarios.

de las grandes discrepancias 
en las negociaciones durante 
meses.

Japón celebra acuerdo 
como "un paso importante" 

Japón dio este jueves la 
bienvenida al alto el fuego en 
la Franja de Gaza y dijo que "se 
trata de un paso importante 
para la mejora de la situación 
humanitaria" en la región y la 
"calma" en el conflicto.

"Dicho acuerdo define 
la parada de las actividades 
militares, la liberación de 
rehenes y el aumento de las 
actividades de asistencia 
humanitaria, por tanto, es un 
paso importante", dijo hoy el 
vocero del Ejecutivo japonés, 

Yoshimasa Hayashi, en una 
rueda de prensa.

Según el vocero, el país 
asiático valora los esfuerzos 
de Estados Unidos, Egipto 
y Catar, además de otros 
agentes relacionados, y espera 
que Israel y Palestina "pongan 
en práctica el acuerdo".

Tokio dijo que se seguirá 
comunicando estrechamente 
con estas naciones e 
organismos internacionales 
para asegurarse de la mejoría 
de la situación humanitaria 
en Gaza, de la recuperación a 
largo plazo y que se garantice 
"la paz y estabilidad a largo 
plazo".

Gobierno de México 

celebra acuerdo entre Israel y 
Hamás

A través de un 
comunicado, el gobierno de 
México dio la bienvenida 
al anuncio de liberación de 
todos los rehenes y subrayó 
la necesidad de asegurar 
el acceso expedito de 
ayuda humanitaria para la 
población gazatí, así como 
de realizar una pronta 
reconstrucción de la Franja 
de Gaza.

“El gobierno de México, 
a través de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores celebra 
el acuerdo de alto al fuego 
entre Israel y Hamás. México 
da la bienvenida al anuncio 

de la pronta liberación de 
todos los rehenes y subraya 
la necesidad de asegurar 
el acceso expedito de 
ayuda humanitaria para la 
población gazatí y la pronta 
reconstrucción y desarrollo 
de la Franja de Gaza”, publicó 
la cancillería en sus redes 

sociales.
La cancillería mexicana 

hizo votos para que el fin de 
las hostilidades se extienda 
a la región y de pie “a las 
condiciones que conduzcan 
a una solución integral y 
definitiva del conflicto, bajo 
la premisa de dos Estados”.

International Trade
Qingyuan Fo Feng Leda 

Supply Chain Service
Heilongjiang Shunsheng 

Economic And Trade 
Development

Qingdao Hezhi Business 
Service

Xinjiang Financial 
Import And Export

Hangzhou Xianghe 
Trading

Shaanxi Hongrun Jinhua 
Trading

Fujian Xinfuwang 
International Trade

Jilin Province Shunda 
Trading Company

Por separado, el Banco 
Keremet en Kirguistán 
está siendo sancionado por 
coordinar con funcionarios 
rusos y un banco de Estados 

Unidos para evadir sanciones.
Rusia invadió Ucrania 

en febrero de 2022, lo que 
llevó a sanciones agresivas 
por parte de Estados  
Unidos y sus aliados y 
esfuerzos por parte de Rusia 
y sus socios para eludir las 
restricciones. El gobierno 
estadunidense actual ve 
los cambios recientes en el 
mercado petrolero como  
una oportunidad para 
intensificar las sanciones a los 
ingresos petroleros de Rusia 
sin afectar los suministros 
globales.

El Departamento 
del Tesoro anunció la 
semana pasada que estaba 
expandiendo las sanciones 
contra el sector energético 
ruso por su guerra en Ucrania.

anuncio en una llamada con 
reporteros.

El funcionario indicó 
que la eliminación de las 
sanciones requeriría una 
notificación al Congreso. 

Ese paso podría hacerle más 
difícil al goierno entrante 
de Donald Trump ajustar o 
modificar las sanciones sin 
atraer escrutinio público.

El funcionario enfatizó 

que hay nuevas sanciones a 
15 compañías relacionadas 
con Rusia y China que han 
cooperado para evitar las 
sanciones existentes.

El Tesoro está sancionando 
a las siguientes compañías 
rusas por estar involucradas 
en este esquema: 

Herbarium Office 
Management

Atlant Torg
Sigma Partners
Tranzaktsii I Raschety
Arctur y Paylink Limited
También está sancionando 

al ciudadano ruso Andrei 
Prikhodko, director general 
de Herbarium.

También hay sanciones 
a compañías con sede en 
China: 

Anhui Hongsheng 



REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de 
Educación de 
Veracruz, el Instituto 

Nacional Electoral (INE) 
y el Organismo Público 
Local Electoral (OPLE) 
suscribieron un convenio 
para facilitar el uso de aulas 
y espacios escolares durante 
el Proceso Electoral Local 
Ordinario 2024-2025. 

Además de establecer las 
bases de cooperación para 
asegurar la disponibilidad de 
los planteles como sedes para 
la instalación de casillas, 
garantizará las condiciones 
de seguridad y accesibilidad 
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SSP refuerza los exámenes de control y confianza, así como la rotación de elementos.

Colaboran para garantizar espacios seguros y accesibles durante la jornada.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El presidente de Orgullo 
Xalapa, Leonardo 
Ruiz Moreno dio a 

conocer la solicitud que 
recientemente hicieron 
ante el Ayuntamiento de 
Xalapa para que se les dije un 
terreno donde construir un 
memorial de la comunidad 
LGTBQ+

La intención es que los 
restos de las personas no 
terminen en la fosa común 
cuando no son reclamados: 

"Si no hay familia que los 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

El Gobierno de Veracruz, 
en coordinación 
con la Federación, 

llevarán a cabo la campaña 
Sí al Desarme, Sí a la Paz, 
que dio inicio en el país el 
pasado 10 de enero, para 
el canje de armas por un 
electrodoméstico.

La gobernadora Rocío 
Nahle García encabezó la 
Mesa de Seguridad en Boca 
del Río e invitó a las y los 
veracruzanos a sumarse 
de forma voluntaria, del 
20 enero al 16 marzo en 
diferentes ciudades, con 
la finalidad de prevenir 
delitos cometidos con armas 
de fuego y explosivos, y 
disminuir accidentes.

Los módulos serán 
establecidos en Córdoba, del 
20 de enero a 02 de febrero; 
Poza Rica del 10 al 23 de 
febrero, y en Coatzacoalcos 
del 03 a 16 de marzo. 

También agradeció el 
apoyo de las Secretarías 

Campaña de desarme 
en Veracruz fortalece la 

seguridad ciudadana: Nahle

Firman convenio SEV, INE y OPLE 
para uso de escuelas en elecciones

Piden espacio en panteón de Xalapa 
para la población de la diversidad 

de la Defensa, Marina y 
Seguridad Pública, así como 
de la Guardia Nacional, 
quienes han coadyuvado 
de manera significativa en 
la reducción del robo de 
combustibles.

La mandataria agregó  
que el trabajo coordinado 
entre los tres órdenes de 
gobierno en las mesas 
de seguridad ha sido 
determinante para dar 
seguimiento a los temas 
prioritarios y garantizar la 
paz y tranquilidad de las y 
los veracruzanos.

“ P a r t i c u l a r m e n t e 
estoy muy contenta con 
el secretario de Seguridad 
Pública, Alfonso Reyes 
Garcés, un hombre con 
especialidad en operaciones 
tácticas y estratégicas, muy 
comprometido”.

Entre las acciones para 
contar con elementos de 
excelencia, la dependencia 
estatal realiza exámenes 
de control y confianza a 
los elementos, así como la 
rotación del personal.

motriz para la jornada 
electoral del 01 de junio de 
2025.

Encabezaron esta firma 
la titular de la dependencia, 
Claudia Tello Espinosa; los 
consejeros presidentes local 
del INE, Josué Cervantes 
Martínez, y del OPLE, 
Marisol Alicia Delgadillo 
Morales.

El Gobierno de Veracruz 
mantiene el compromiso 
de facilitar la participación 
ciudadana en un entorno 
adecuado, asegurando 
que las instalaciones 
escolares cumplan con los 
requerimientos necesarios 
para un proceso electoral 
seguro e incluyente.

reclame se tenga el derecho 
de recuperar los cuerpos y el 
siguiente paso es contar con 
un lugar digno”.  

La solicitud la realizaron 
al alcalde Alberto Islas y 
ya tienen conocimiento 
algunos regidores.  

Los activistas por la 
diversidad propusieron 
que el terreno les sea 
donado dentro del Panteón 
Municipal Bosque de Xalapa.

En la Ciudad de México 
existe un mausoleo con 
142 nichos 6 ataúdes y un 
altar para la comunidad 
sexodiversa.
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AGENCIAS   
Ciudad de México  

Ayer en la tarde se reportó 
una explosión en una 
vivienda donde fabrican 

cohetes en Chimalhuacán, 
Estado de México; al menos 
se reportan seis personas 
lesionadas de gravedad.

El incidente se registró 
minutos antes de las 18:00 
horas al interior de un 
inmueble ubicado en el Barrio 
San Isidro, en la zona cerril de 
esa localidad.

Aparentemente el estallido 
se produjo en una vivienda 
habilitada como zona de 
manejo y elaboración de 
pirotecnia de manera ilegal, lo 
que causó una explosión.

Hombre pierde la vida tras 
recibir atención en el hospital 

Autoridades de 
Chimalhuacán confirmaron 
el fallecimiento de una 
persona lesionada por la 
explosión registrada en 
un taller clandestino de 
pirotecnia en la zona cerril de 
la localidad.

En entrevista para Milenio, 
Salvador Hernández Director 
de la Policia Municipal, 
confirmó que uno de los 
adultos con quemaduras en 
más del 50 por ciento de su 
cuerpo perdió la vida en el 
Hospital 90 Camas.

Explota taller de polvorín 
en Chimalhuacán, hay un 
muerto y seis lesionados

Sheinbaum anuncia  
construcción de 12 CECI del IMSS 

AGENCIAS 
Ciudad de Mèxico  

En cumplimiento a su 
compromiso de campaña 
de atender a las mujeres 

trabajadoras de la maquila, la 
Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, anunció la 
construcción de los primeros 
12 Centros de Educación y 
Cuidado Infantil (CECI) en 
Ciudad Juárez, Chihuahua, 
los cuales representan un 
nuevo modelo de atención a la 
infancia a cargo del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS).

La victima había sido 
trasladada junto a otras cinco 
personas al nosocomio para 
recibir atención médica, sin 
embargo, debido a las lesiones 
falleció minutos después 
mientras era atendido por 
personal médico.

“ L a m e n t a b l e m e n t e 
ya tenemos un deceso, la 
persona es mayor de edad 
y el resto de los lesionados 
permanecen recibiendo 
atención médica, suponemos 
que son integrantes de la 
misma familia, pero todavía 
estamos en el proceso de las 
indagatorias”, dijo.

¿Cuántas personas 
resultaron heridas tras 
explosión en Chimalhuacán?

Reporteros constataron 
desde la zona de la catástrofe 
que varias viviendas 
terminaron con daños 
estructurales y una más con 
daños materiales severos.

El Director de Protección 
Civil del municipio de 
Chimalhuacán, Martín 
Cortes, señaló que hasta el 
momento se reportan seis 
personas lesionadas: cuatro 
adultos y dos menores de edad.

Entre los afectados, 
un hombre quedó 

completamente cubierto de 
ceniza y varios presentan 
lesiones por quemaduras. 

Según se ha reportado, 
entre los menores de edad 
que resultaron lesionados tras 
la explosión, destaca un bebé 
quien fue auxiliado por los 
elementos de protección civil.

Además, una de las 
personas trasladadas a un 
hospital de la zona perdió una 
de sus manos y terminó con 
fuertes quemaduras.

Elementos de Protección 
Civil han realizado 
evaluaciones a las casas 
aledañas dañadas por la 

explosión; tras el fuerte 
estallido el lugar se encuentran 
sin luz tras la caída de cables.

Las autoridades continúan 
con las labores de rescate 
y sofocando el fuego que 
continúa en la zona; también 
se brinda atención a los 
afectados y evaluación de los 

daños.
Vecinos de la zona ayudan 

a las autoridades a controla el 
incendio

Municipios colindantes a la 
zona, pudieron captar la gran 
columna de humo blanca que 
fue vista a varios kilómetros de 
distancia.

“Como me comprometí: 
Vamos a iniciar para atender 
a las mujeres de la maquila en 
Ciudad Juárez. (…) Estamos 
recuperando la esencia de 
lo que en algún momento 
fueron las Guarderías del 
IMSS, operadas por el propio 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social, pero con una nueva 
visión, porque ‘guardería’ 
quiere decir ‘guardar’ a los 
niños y a las niñas, y ahora, el 
objetivo es la educación y el 
cuidado”, explicó durante la 
conferencia matutina: “Las 
mañaneras del pueblo”. 

Destacó que el modelo 

de los CECI deja en el pasado 
la subrogación de servicios, 
que en realidad se trató de 
un negocio que se generó en 
el periodo del expresidente 
Felipe Calderón, ya que 
los recursos del IMSS eran 
otorgados a privados para 
estancias infantiles, que 
llevaron a tragedias como la de 
la Guardería ABC. 

El director del IMSS, Zoé 
Robledo, explicó que los CECI 
promoverán el bienestar y 
desarrollo de habilidades en 
niñas y niños desde los 43 días 
de nacidos hasta los cuatro 
años.

“Es un nuevo modelo en 
donde las niñas y los niños 
están en el centro de todas las 
atenciones, se deja atrás este 
modelo ‘adultocéntrico’, como 
se le ha llamado en algunos 
casos; las madres y los padres 
van a tener la tranquilidad 
de que sus hijos estén en un 
espacio seguro, en un espacio 
confiable”, puntualizó.

Informó que la 
construcción de los 12 CECI 
comenzará el 30 de abril de 
este año con el objetivo de 
que estén concluidos el 11 de 
octubre, en el marco del “Día 
Internacional de la Niña” con 

una inversión que también 
contempla su equipamiento, 
de hasta 45 millones de pesos 
(mdp) para los centros con 
más número de lugares para 
niños y niñas, además de que 
tendrán un costo de operación 
de 400 mil pesos al mes para 
insumos, nóminas, entre otros 
requerimientos. 

Detalló que, cada uno de 
los 12 CECI ellos tendrá entre 
200 y 250 lugares. Además, 
contarán con infraestructura 
segura, accesible y con la más 
alta tecnología,  con circuito 
cerrado de televisión en todas 
las áreas para monitoreo 
en tiempo real, controles 
biométricos, sistemas contra 
incendios, un modelo 
constructivo que cumple con 
la NOM-09-2015, relacionada 
a medidas de prevención y 
mitigación de riesgos, etcétera.

Explicó que los 12 CECI se 
dividirán en tres modelos que 
incrementarán en cerca del 
50 por ciento la capacidad en 
Ciudad Juárez:

* 5 de prestación directa: 
construidos y operados por 
el IMSS, para los cuales 
ya se tiene los predios 
estratégicamente ubicados 
cercano a lugares de residencia 
de las y los trabajadores en 
Fraccionamiento Gladiolas; 
en la colonia Municipio Libre; 
en el Fraccionamiento Paraje 
Oriente; en Senderos de San 
Isidro en el Fraccionamiento 
Urbivilla del Cedro Sección 4, 
los cuales fueron donados por 
el municipio. 

* 5 serán CECI en empresa, 
un nuevo modelo con una 
lógica de corresponsabilidad 
con la industria. En este 
mecanismo, las empresas 
serán las encargadas de la 
construcción de los CECI, y 

el IMSS otorgará un monto de 
6 mil 500 pesos en la frontera 
norte por cada niño que sea 
atendido.

* 2 serán CECI mixtos 
IMSS–Sistema Nacional para 
el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF), que atenderán 
a hijos de mujeres no 
derechohabientes del Seguro 
Social y serán atendidos por 
personal del IMSS. 

Explicó que en Ciudad 
Juárez hay 323 empresas 
de manufactura para la 
exportación en las que 
trabajan 120 mil 571 mujeres, 
que representan 18 mil 622 
niñas y niños menores de 
cuatro años que podrían 
ingresar a los CECI. Y es que 
actualmente, la oferta del 
IMSS es de 24 guarderías con 
5 mil 291 lugares disponibles.  

Agregó que se identificaron 
regiones con presencia de 
industria maquiladora para la 
implementación de los CECI 
como Tijuana y Mexicali en 
Baja California donde trabajan 
333 mil 936 trabajadores 
de la maquila; Reynosa y 
Matamoros en Tamaulipas, 
con 213 mil 504; Apodaca, 
Monterrey y Guadalupe, en 
Nuevo León, con 205 mil 
413; Zapopan y Guadalajara, 
Jalisco, con 193 mil 614; León, 
Guanajuato, con 143 mil 962; 
Toluca y Ecatepec, Estado de 
México, con 115 mil 714; San 
Luis Potosí, con 93 mil 529; 
Querétaro, con 68 mil 988; e 
Iztapalapa, Ciudad de México, 
con 62 mil 69. 

Por lo que invitó a los 
municipios a identificar 
posibles terrenos para 
desarrollar el nuevo modelo 
de atención a la infancia que 
constituyen los CECI del 
IMSS.
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El alcalde Dr. Pino Guevara 

Entregan primera etapa 
de rehabilitación de la 

carretera en Cedral 

Módulos del INE atienden a la ciudadanía 

Los Mora celebran en 
grande su 17 aniversario 

Garantizan servicio de agua 
potable en las comunidades 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El alcalde, Dr. Celestino 
Pino Guevara, realizó 
la entrega formal 

de la primera etapa de la 
rehabilitación de la carretera 
que conecta la comunidad 
de Cedral con Puxtla, este 
importante proyecto es 
parte de la estrategia del 
gobierno municipal para 
mejorar la infraestructura 
vial y fomentar el desarrollo 
económico y social de las 
comunidades de la región.

El tramo reconstruido 
con concreto asfáltico es de 
un kilómetro 600 metros 
y beneficia directamente a 
611 habitantes, comprende 
la rehabilitación y 
acondicionamiento de los 
tramos de la carretera, lo 
cual permitirá una mayor 
seguridad y comodidad para 
los habitantes de Cedral y las 
comunidades circundantes. 

Además, se espera que 
esta mejora en las vías de 
comunicación, impulsen 
el intercambio comercial, 
faciliten el acceso a servicios 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La gasolinera 
Hidrocarburos y sus 
Derivados “, los Mora”, 

cuyo lema es ¡Litros, no 
Palabras !, festejó en grande su 
17 aniversario, donde a lo largo 
de estos años esta empresa 
papanteca ha destacado en la 
calidad y servicio que brindan 
a sus clientes.

El propietario de esta 
empresa, el señor José 
Manuel Mora Vidal,  junto 
con su distinguida esposa, y 
uno de los administradores, 
David Milo Mora, dieron 
atención personalizada 
a todos los clientes que 
asistieron a celebrar en 
grande un aniversario más de 
la gasolinera los Mora, la cual 
se ubica en la calle Francisco 
Villa, no.119 esquina 5 de 
Mayo, salida al Chote.

Durante todo el día de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Se realizó con éxito un 
ensayo de bombear 
agua potable hacia las 

comunidades de Cazuelas, 
Poza Larga y Cerro del 
Carbón, lo que indica que 
las familias podrán contar 
con este servicio en sus 
hogares.

Hace casi 20 años que 
se construyó este sistema 
múltiple de agua potable 
y que lamentablemente 
no ha funcionado para 
las familias de estas tres 
comunidades originarias.

Al frente de estos 
trabajos se encuentra 
el jefe de la oficina 
operadora de la Comisión 
del Agua del Estado de 
Veracruz (CAEV), Jorge 
Bernabe Reyes, quien 
está comprometido con 
mejorar este servicio en 
las comunidades que por 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El vocal del Registro 
Federal de Electores del 
06 distrito en Papantla, 

Carlos Ibáñez Candelaria, 
informó que se está invitando 
a la ciudadanía a realizar 
su trámite de inscripción 
o actualización al padrón 
electoral en los módulos de 
atención ciudadana.

Comentó que la fecha 
límite para realizar este 
trámite es al 10 de febrero de 
este año y se está atendiendo 
también a las y los jóvenes 

y fortalezca los lazos entre las 
comunidades de Papantla.

El munícipe, Dr. Pino 
Guevara, destacó el esfuerzo 
conjunto entre el gobierno 
municipal y la comunidad 
para llevar a cabo esta obra, 
que representa un avance 
significativo en la mejora de 
la infraestructura regional. 

El presidente municipal, 

Pino Guevara, reiteró su 
compromiso de continuar 
trabajando en proyectos que 
fortalezcan la conectividad 
y el bienestar de las 
comunidades más alejadas, 
y adelantó que la segunda 
etapa de la rehabilitación 
de esta carretera estará en 
marcha próximamente, 
con el objetivo de seguir 

optimizando los accesos y 
caminos de la región.

Con la entrega de esta 
obra, se da un paso más 
hacia un Papantla más 
conectado y en desarrollo, 
mejorando las condiciones 
de vida de sus habitantes y 
garantizando un futuro de 
progreso para todos.

A esta gira de entrega 

acompañando al alcalde, 
Pino Guevara, estuvo 
presente el secretario 
del Ayuntamiento, Mtro. 

Gonzalo Flores Castellanos, 
la síndica única, Lic. Zadi 
Hernández Gómez y 
regidores.

que tienen 17 años y cumplen 
la mayoría de edad antes del 
primero de junio de 2025 y así 
puedan votar en el siguiente 
proceso electoral local.

Los requisitos que se 
deben de presentar son: acta 
de nacimiento, identificación 
oficial vigente y un 
comprobante de domicilio, 
no mayor a tres meses y se 
puede acudir a los módulos 
de atención ciudadana para 
iniciar con dicho trámite 
para obtener la credencial de 
elector.

Carlos Ibáñez, dijo que 
en el caso  de este distrito 06 

electoral, se cuenta con dos 
módulos móviles donde se 
brinda el servicio  de lunes 
a viernes en horario de 9:00 
a 16:00 horas, en el caso del 
módulo distrital está ubicado 
sobre la calle Artes número 
106, de la colonia Centro, 
dando atención de lunes a 
sábado, horario de 8:00 a 15 
horas y también se puede 
agendar una cita a través de la 
página de internet: www.ine.
mx o al número 8004332000, 
para agendar cita y el trámite 
sea más rápido o asistir al 
módulo donde se brinda el 
servicio a la ciudadanía.

celebración se realizaron 
rifas para todos los clientes 
que cargaron combustible, 
tacos gratis, se contó con 
la presencia de edecanes 
y se realizó una atención 
personalizada de Akron, con 
cambio de fluidos para cuidar 
los automóviles.

Por su parte el señor José 
Manuel Mora, mencionó 
estar agradecido con todos 
aquellos clientes que de 
manera contante cargan en 

la gasolinera los Mora, ya que 
son ellos los que los fortalecen 
y motivan a mejorar los 
servicios que brindan.

Demás esta decir que 
transportistas locales y de 
toda la región cargan gasolinas 
y diésel en los Mora, porque 
los litros son completos y 
esto es certificado por la 
Procuraduría Federal de 
Comercio en sus constantes 
monitoreos a las estaciones de 
servicio.

años han luchado por contar 
con este servicio básico en los 
hogares.

Así mismo todos 
estos trabajos los vienen 
supervisando las autoridades 
municipales, ya que están 
seguros de que con el gobierno 
de la 4ta transformación se 

invierten recursos públicos 
para rehabilitar dicho sistema 
en su totalidad.

Personal operativo de la 
Comisión del Agua del Estado 
de Veracruz (CAEV) realizó la 
supervisión ya que serán ellos 
los encargados de operar este 
sistema múltiple.
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REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

Los Merengues se impusieron por 3-0 sobre los Tuzos  
en el Estadio Lusail

Javier Aguirre 
confirma que pensó 

en abandonar la 
selección mexicana 

Franco Agustín Romero será refuerzo 
del Toluca para el Clausura 2025

La conquista del tricampeonato por parte del Club 
América no podía quedar solo en un registro. Un 
mes después de haber conquistado su título número 

16 y de haber entrado en la historia del futbol mexicano, 
como el único equipo capaz en conquistar tres títulos 
de manera consecutiva en los torneos cortos, las Águilas 
han anunciado su festejo oficial, el cual tendrá lugar este 
domingo 18 en el estacionamiento del estadio Azteca.

El club azulcrema anunció que este domingo "en punto 
de las 19:30 horas y en el estacionamiento General del 
Estadio Azteca, se llevará a cabo el festejo y evento para 
celebrar nuestro tricampeonato y título número 16 de la 
Liga Mx".

Como el Coloso de Santa Úrsula continúa con sus 
trabajos de remodelación de cara al Mundial del 2026, 
será en la parte exterior donde el equipo conviva con sus 
aficionados.

"El equipo iniciará la caravana desde Circuito Estadio 
Azteca, aproximadamente a las 19:15 horas, hasta llegar a 
la puerta 8 del Azteca, en donde exclusivamente el Club 

América tendrá su ingreso con el autobús".
En dicho evento estarán presentes los campeones del 

equipo varonil y los equipos del área de futbol inclusivo 
de las categorías Amputados, Ciegos y Débiles Visuales 
que también se proclamaron campeones el pasado mes de 
diciembre.

Como la ocasión lo amerita habrá jugadores históricos 
que estarán presentes y por supuesto se le rendirá un 
homenaje a Cristóbal Ortega, uno de los máximos 
estandartes en la historia del equipo azulcrema y quién 
falleció a principios de año.

"El acceso será gratuito a través de Ticketmaster, con 
cupos limitados. El registro estará disponible a partir del 
15 de enero, desde las 21:00 horas del Centro de México", 
avisó el club.

Asimismo, indicó que los aficionados que tuvieron 
su abono el torneo anterior tendrán preferencia para el 
ingreso. Los seguidores azulcremas ingresarán por la puerta 
3 y por la puerta 7 del inmueble, habrá estacionamientos 
habilitados en las puertas 2 y 11 del Coloso.

AGENCIAS  
Ciudad de México  

No es secreto Javier 
Aguirre llegó a la 
selección de México 

gracias a su excelente relación 
con Juan Carlos Rodríguez, el 
alto comisionado del fútbol 
mexicano que renunció a su 
cargo el mes pasado.

Aguirre reveló el 
miércoles que también 
consideró dimitir como 
seleccionador nacional tras 
la renuncia de Rodríguez. Al 
final, luego de charlar con los 
dirigentes, decidió seguir al 
frente del equipo mexicano 
que se prepara para el 
Mundial 2026 donde será 
anfitrión junto con Canadá y 
Estados Unidos.

“Se lo dije a Juan Carlos ‘yo 
me voy, no tengo problema, 
entiendo tus razones’, pero 
me dijo que no”, dijo Aguirre 
en una rueda de prensa 
en Porto Alegre, Brasil. 
“Después hablé con Duilio 
(Davino), Ivar (Sisniega) y 
Mikel (Arriola) y me han 
hablado a la cara y me han 
dicho que las cosas no 
cambiaban”.

Aguirre fue contratado 
en agosto pasado para relevar 
a Jaime Lozano, cesado luego 
de que México perdiera en 
la primera ronda de la Copa 
América.

El “Vasco” Aguirre dirigió 
a México en los Mundiales 
de Corea-Japón 2002 y en 
Sudáfrica 2010. También es 
el entrenador mexicano con 
mejor trayectoria en el fútbol 
europeo, otrora estratega del 
Atlético de Madrid, Osasuna 
y Mallorca. Eso, aunado a la 
cercanía con Rodríguez le 
aseguraron el puesto.

“Está todo (el plan) 
diseñado hasta el 2026 y no 
ha cambiado ni una coma, 
la certidumbre es la misma”, 
agregó Aguirre. “Lo que 
me dijeron es que el apoyo 
es incondicional de parte 
de los dueños, que estemos 
tranquilos, que no quieren 
que perdamos tiempo”.

Pero esos mismos 
dueños, Davino y Sisniega 
le prometieron a Lozano 

AGENCIA  
Toluca 

Una vez que desecharon 
la idea de contratar 
un refuerzo de ataque 

y el que técnico, Antonio 
Mohamed, decidió darle 
una nueva oportunidad al 
paraguayo Robert Morales, 
los Diablos Rojos del Toluca 
hicieron oficial la llegada del 
volante argentino, Franco 
Agustín Romero, joven de 
24 años que nunca ha jugado 
fuera de su país, pero que pese 
a su edad ya tiene trayectoria 
en el máximo circuito del 
balompié sudamericano.

Franco utilizará la 
camiseta número cinco 
y su llegada responde a la 
idea del técnico, Antonio 
Mohamed, de tener hombres 
de experiencia en cada una 
de las líneas, en el caso de 

América 
anuncia fecha 
para festejar el 
tricampeonato 

que seguiría en el cargo 
hasta 2026 sin importar 
los resultados en la Copa 
América y lo cesaron una 
semana después de la 
eliminación.

“Estoy por cumplir 50 
años en el fútbol, sé de reglas 
y códigos”, dijo Aguirre. “Sé 
de todo y casi todo”.

Aguirre por lo pronto no 
tiene competencias oficiales 
hasta el 20 de marzo cuando 
enfrente a Canadá en las 
semifinales de la Liga de 
Naciones de la CONCACAF. 
Los siguientes partidos de 
México serán el jueves ante 
el Internacional de Porto 
Alegre y el próximo martes 
ante River Plate en Buenos 
Aires.

Esos encuentros fueron 
solicitados por Aguirre a 
Rodríguez desde el año 
pasado y el plan fue aprobado 
e incluso se informó que la 
segunda fecha del Clausura 
se jugaría sin seleccionados. 
A pesar de eso, muchos 
equipos fueron renuentes a 
ceder jugadores.

“Si me tiene molesto 
que no esté especificado 
en qué consiste el apoyo. 
Sólo decía que se jugarían 
sin seleccionados, pero los 
clubes no tenían obligación a 
prestarte”, dijo Aguirre.

La negativa de los clubes 
provocó que la expedición 
de México a Sudamérica sea 
con un equipo plagado de 
jugadores juveniles, aunque 
todos con experiencia 
en primera división. Del 
cuadro que jugará el jueves, 
sólo el portero Raúl Rangel 
y el delantero Guillermo 
Martínez habían sido citados 
por el entrenador.

Aguirre dijo que tratará 
de sacarle provecho a los 
encuentros a ver si alguno 
de los jóvenes convocados 
a Sudamérica es capaz de 
entusiasmarlo con miras al 
Mundial 2026.

"No hay ningún 
improvisado y todos son 
jugadores de primera división 
que merecen oportunidad", 
sostuvo Aguirre. “Necesito 
encontrar a 23 valientes para 
el 2026”.

la media de contención por 
ahora solo tiene al joven, 
Víctor Arteaga, quien incluso 
es quien suma en los minutos 
del menor, pero todavía 
no tiene la experiencia 
necesaria como para 
responder en un momento 
crítico. El otro elemento 
ahí es el experimentado 
Héctor Herrera, quien por 
ahora no es opción por tener 
pendiente una expulsión de 
dos juegos más.

A ello se suma la salida 
del chileno Claudio Baeza, 
quien no entra en planes del 
técnico Mohamed. Es por 
eso que llega Franco, pues 
el Turco busca competencia 
directa para Herrera, o 
alguien que esté listo para 
ayudar al equipo en caso de 
una lesión de HH, una baja 
de juego o hasta para jugar 
con doble contención en 

caso de ser necesario. Así, la 
plantilla escarlata quedaría 
ya completa para el actual 
torneo de Clausura 2025.

Trayectoria
Franco Agustín Romero 

nació en La Plata, Buenos 
Aires. A los 20 años debutó 
en el futbol profesional 
con Estudiantes de la Plata, 
después fue cedido al equipo 
Agropecuario, en la Primera 
Nacional de Argentina, 
donde sumó experiencia 
por un año y luego pasó a 
Independiente de Rivadavia.

Con este equipo de 
Independiente tiene el mejor 
de sus desempeños y ayuda 
para que el equipo ascienda 
al máximo circuito del 
balompié argentino. Tras 
el ascenso se fue a Defensa 
y Justicia, pero tras un 
semestre regresó cedido a 
Independiente de Rivadavia.
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Presentan al selectivo 
de Veracruz del torneo 

Street Soccer

Petroleros de Poza Rica cierra 
preparación con encuentro 

ante Atlético Poza Rica
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica Veracruz    

En partido de carácter 
amistoso sostenido en 
el estadio Heriberto Jara 

Corona de esta ciudad, los 

EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz     

Teniendo como sede el 
auditorio municipal 
Rafael Hernández 

Ochoa del H. Ayuntamiento 
de Poza Rica, se llevó a 
cabo la presentación de 
los selectivos del estado 
de Veracruz que asistirán 
al torneo nacional de 
Street Soccer de la calle a 
la cancha organizado por 
Fundación Telmex Telcel.

En esta presentación 
ante los medios de 
comunicación, estuvieron 
presentes integrantes 
de la actual comuna del 
Ayuntamiento, donde 
destacaron Abelardo 
Aguirre de desarrollo social 
y humano, quien funde 
como coordinador de estos 
selectivos, el Lic. Benito 
Animas director técnico 
del selectivo varonil de 
Veracruz, la Lic. Rosa 
Alegría Castillo regidora 
comisionada en deporte, la 
sindica del ayuntamiento 
Lizeth Guerra, el profesor 

 
                                                                     

 
 
 
 

 Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
                                         ROL DE JUEGOS AMISTOSOS 
                                                   
                            TEMPORADA 2025-2026 TORNEO DE APERTURA 
                                     SABADO 18 ENERO DEL 2025 
         

  
 
 

AMISTOSOS 
Tecos Marconi VS Tajin fc mac Florida 16:00 
Asa mac VS Col. granjas herrería sj10 Enrique sanchez 16:00 
Empleados municipales VS Abogados master Aleman 52 16:00 
Real doctores Laredo VS Clínica allems Tepeyac Villa de las flores 16:00 
Real naranjos VS Legendarios del 7º Master 16:00 
Agustin melgar VS 12 de octubre plan de Ayala Marroquin 16:00 
Tecos quirasco VS Pozo 90 Quirasco 16:00 
Atlético Chapultepec VS Centinelas del 7º Chote 16:00 
Caciques vitega VS Amigos de chicles y Aguirre 18 de marzo 16:00 
El texano amigos r.h.c. VS Cava de james Lic. Sergio perez 16:00 
Galaxi roma VS Millonarios ipc Aleman 52  18:00 
Amigos de lito  VS Perforación Manantial 16:00 
Real bondojo VS Plan de Ayala Volcán 16:00 
Amigos de la 27 VS 27 sept. Dr. Marquez Juan chino 16:00 
Soldadura VS Chap. Montero Antonio de la torre 16:00 
Opg totoplan VS Atlético Tepeyac Sebastian rojas 16:00 
5 de mayo master VS Amigos de la vitola Vicente capellini 16:00 
Zacate Colorado VS Dego herreria Carbajal Zacate Colorado 16:00 
Cazones trebol VS Milla cazones Cazones ver 16:00 
Rev tamps VS Torpedos Anahuac Lopez gasca 16:00 
Choapas VS Cobsa amigos de Dario Zapata 16:00 
Barrio de la huaca VS Combustion interna Vicente capellini 18:00 
Champions amigos de beto VS Ex alumnus esbo 8 Gaspar muñoz 16:00 
Col. Palma sola centro VS Snte roma Ignacio de la llave 16:00 
Atletico imss VS Joyeria Juliet 3 amigos 16:00 
Col. Palma sola amigos de panchito VS Aguilas conalep Sahop 16:00 
Col. Ruiz cortinez diamante VS La uno puebla Aleman de coatzintla 16:00 
Solo petro VS Petromex amigos de layo Petromex 16:00 
Amigos de coatzintla VS Novatos de la revoñucion Isacc bauza 16:00 
Abogados punto plaza VS Gaviotas Fracc. Kehoe 16:00 
Universitarios VS Combinado imss Plan de ayala 16:00 
Bondojo la carterita VS Gaviotas star Sauces 16:00 
Técnicos y profesionistas VS Tommy Chapultepec Delio sanchez 16:00 
San diego petromex VS Col. Halliburton secc. 47 Marcelo guzman 16:00 
Abogados morelos VS Super 5 de mayo master especial Gaviotas 16:00 
Deportivo quiñones VS Galácticos Lorenzo azua 16:00 
Gallo fc VS Reinosa petromex Pepe soto 16:00 
Azcapozalco VS Atlético lazaro cardenas 18 de marzo  18:00 
Abogados cazones VS Ruiz Cortines master Vado 16:00 
Zacate colorado m.e. VS Tecos master especial Flores magon 16:00 

Mariano Franco DT 
del selectivo femenil, el 
promotor deportivo Reyes 
Abelardo Ortiz “Lalo 
Chapultepec”, entre otros 
personajes.

Tras hacerse el 
nombramiento del cuerpo 
técnico de estos selectivos, 
se entregarían los 

nombramientos a cada una 
de las jugadoras y jugadores 
que conforman estos 
equipos, esperando que se 
den muy buenos resultados 
en esta fase nacional la cual 
tendrá como sede el estado 
de San Luis Potosí del 13 
al 16 de febrero próximo, 
por lo cual, estos equipos 

cerrarán su preparación 
con algunos compromisos 
de carácter amistoso para 
llegar con buen ritmo a este 
torneo nacional, donde se 
buscará colocar a algunos 
elementos en los selectivos 
que asistirán al próximo 
torneo mundial como 
se pudo hacer en el año 

2023, logrando obtener el 
campeonato del mundo 
México en las ramas 

varonil y femenil, contando 
con un veracruzano en cada 
uno de estos equipos.

planteles de los Petroleros de 
Poza Rica y el Atlético Poza 
Rica se enfrentarían en buen 
partido que sin duda dejaría 
un excelente sabor de boca a 
los pocos aficionados que se 
dieron cita tras ser un duelo 

de preparación.
Tanto Petroleros como 

Atlético Poza Rica buscarán 
que este año 2025 sea 
muy bueno para el fútbol 
profesional de esta ciudad, 
el cuadro de los Petroleros 

de Poza Rica tendrá partido 
oficial ante los Cañoneros de 
Xalapa el viernes a las 17:00 
horas en la Liga Premier 
MX en su serie “B”, mientras 
que el Atlético Poza Rica 
retomará actividad del 
torneo de la Liga TDP MX, 
donde este compromiso 
serviría tanto para el profesor 
Enrique Escudero como para 
el profesor Edson Juárez, 

para ver reflejado su trabajo 
técnico como táctico sobre la 
cancha.

Excelente ritmo 
mostrarían desde un inicio 
ambos equipos, viéndose 
rápidamente en el parado de 
los mismos el trabajo táctico 
de ambos técnicos, siendo el 
más peligroso en un inicio 
el Atlético Poza Rica con 
par de balones aéreos que no 

pudieron definir dentro del 
área petrolera, los minutos 
restantes estos equipos no 
se guardarían nada sobre la 
cancha, entrando fuerte al 
balón pero sin lesionar al 
contrario, concluyendo este 
duelo dejando a un lado el 
marcador, con un excelente 
fogueo para ambos conjuntos 
de cara a su actividad oficial 
en este año 2025.



 

"Alex Bisogno fue despedido de 
Azteca y hasta tuvo pleito con 
Pati Chapoy": Jorge Carbajal 

¿Quiénes cantarán 
en la investidura 

de Donald Trump?
AGENCIAS  
Ciudad de México

La toma de posesión 
de un presidente en 
Estados Unidos no 

solo marca el inicio de una 
nueva administración, 
sino que también es 
un evento lleno de 
simbolismo, tradición y 
celebración. 

Para la investidura de 
Donald Trump en 2025, 
tras su reelección, una serie 
de artistas reconocidos se 
presentarán en vivo y aquí 
te contamos de quiénes se 
trata.

¿Cuándo es la toma 
de posesión de Donald 
Trump?

La ceremonia de 
investidura del presidente 
Donald Trump está 
programada para este 
lunes 20 de enero de 2025, 
coincidiendo con el Día de 
Martin Luther King Jr. 

Este evento incluirá 
actividades tradicionales 
como la ceremonia 
de juramento en el 
Capitolio de los Estados 
Unidos, seguida de un 
desfile presidencial 
por Pennsylvania 
Avenue y varios bailes 
inaugurales que reunirán 
a figuras públicas y artistas 
destacados.

¿Quiénes cantarán en 
la investidura de Donald 
Trump?

Carrie Underwood
La cantante de 

música country, Carrie 
Underwood, será una de 
las estrellas principales 
de la ceremonia. 
Interpretará "America 
the Beautiful" durante el 
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acto de juramentación en el 
Capitolio. 

Con ocho premios 
Grammy y más de 85 
millones de discos vendidos, 
Underwood expresó su 
honor al participar en un 
evento tan significativo, 
subrayando la importancia de 
promover la unidad nacional 
en momentos de celebración 
histórica.

Village People
El legendario grupo 

Village People, reconocido 

por éxitos como Y.M.C.A. 
y Macho Man, también 
formará parte de las 
festividades inaugurales. 

La banda se presentará en 
varios eventos, incluyendo 
uno de los bailes oficiales 
de inauguración y un mitin 
en Washington D.C. el día 
anterior a la ceremonia 
principal. 

Victor Willis, líder 
del grupo, destacó que su 
participación busca fomentar 
la unidad a través de la 

música, dejando de lado las 
diferencias políticas.

Christopher Macchio
Christopher Macchio, 

conocido como "El Tenor 
de América", ha sido 
seleccionado para interpretar 
el himno nacional de Estados 
Unidos. 

Su poderosa voz y su 
talento han sido destacados 
en diversos escenarios 
internacionales, y su 
participación en este evento 
refuerza la solemnidad y el 

simbolismo de la ceremonia.
Lee Greenwood
El músico Lee Greenwood 

adelantó que ofrecerá una 
interpretación "majestuosa" 
de su icónica canción "God 
Bless the USA" durante la 
celebración de la investidura 
del presidente electo Donald 
Trump. 

El éxito de 1984, que ha 
sido utilizado como canción 
de entrada en los mítines de 
Trump, se presentará tanto 
en el "Make America Great 

Again Victory Rally", 
que se llevará a cabo el 
domingo en el Capital One 
Arena de Washington, 
DC, como en la ceremonia 
oficial de inauguración el 
lunes.

Además un artista 
sorpresa se presentará 
en la ceremonia, por lo 
que Trump planea "tirar 
la casa por ventana" en 
esta investidura que dará 
inicio a su nuevo mandato 
en Estados Unidos.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Hace un par de semanas 
Alex Bisogno, hermano 
del famoso conductor de 

espectáculos Daniel Bisogno, dio a 
conocer que saldría del programa 
'Al Extremo' donde pasó 3 años 
de su carrera presentando dicho 
proyecto.

La noticia generó gran 
revuelo entre los internautas, 
especialmente porque el famoso 
no dio detalles sobre el motivo de 
su inesperada salida, sin embargo, 
aseguró que todo se trataba de un 
proceso normal de crecimiento 
profesionalmente.

En dicha publicación el 
ex integrante de 'Al Extremo' 
respondió cada comentario de sus 
seguidores que le deseaban gran 
éxito en su siguiente paso, incluso 
su hermano Daniel Bisogno 
también se sumó a enviarle una 
felicitación por su desempeño en 
el programa.

Sin embargo, semanas antes de 
que saliera el famoso el programa 
Kadri Paparazzi reveló que fue 
el propio Alex Bisogno quien le 
filtró información sobre el estado 
de salud de 'El Muñe' y expuso 

audios donde despotrica contra 
'Ventaneando'.

Esto causó gran revuelo 
porque más tarde salió a la 'luz' la 
salida del hermano de Bisogno del 
citado programa, lo que usuarios 
consideraron como un evento 
extraño, especialmente después 
de que el periodista exhibió las 
presuntas acciones de Alex.

Revelan por qué salió Alex 
Bisogno

Ahora en el programa de 
espectáculos, 'En Shock', el 
periodista Jorge Carbajal y su 
compañero acotaron que tras la 
filtración de información sobre el 
estado de salud de Daniel Bisogno 
es que presuntamente la empresa 
decidió mantener fuera del 'aire' a 
su familiar.

"El hermano de Bisogno ya 
lo despidieron de Azteca, dicen 
que porque tuvo pleito con Pati 
Chapoy". 

Aunque esto no ha sido 
desmentido ni confirmado tanto 
por la empresa, el conductor o la 
titular de 'Ventaneando' lo cierto 
es que internautas quedaron 
sorprendidos por los dichos de 
Carbajal sobre la presunta razón 
que pudo dar fin a la relación de 
los involucrados.



 
 

Adrián Marcelo revela que 
no entrará a 'La Casa de 
los Famosos: All-Stars'

Karla Sofía Gascón 
reacciona a su nominación 

en los premios BAFTA 
AGENCIAS   
Ciudad de México

La polémica cinta de 
'Emilia Pérez' ha 
sido un gran tema de 

conversación en los últimos 
días, sobre todo luego de 
que ganara el 'Globo de 
Oro' a 'Mejor Película 
Dramática', generando una 
gran molestia en el público 
mexicano y en diversas 
partes del mundo.

El día de hoy 
se presentaron las 
nominaciones a los premios 
BAFTA y entre las actrices 
que fueron señaladas 
en algunas categorías se 
encuentra a Karla Sofía 
Gascón, protagonista de 
la controvercial película; 
derivado de eso, la actriz 
se ha presentado a una 
conferencia de prensa 
y compartió su opinión 
al respecto de esa 
nominación.

Karla Sofía Gascón es 
nominada al BAFTA

La Academia de 
Britanica de Cine y 
Televisión dio a conocer su 
lista de nominados para la 
78.ª edición de los Premios 
BAFTA, premiación que 
se llevará a cabo en un mes 
en el Royal Festival Hall de 
Londres.

Emilia Pérez sigue 
sumando nominaciones, 
pues la controversial cinta 
compite en las categorías 
más importantes de esta 
premiación.

Karla Sofía Gascón fue 
parte de las nominaciones 
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

Adrián Marcelo reveló que no será parte 
de la nueva temporada de La Casa de 
los Famosos: All-Stars luego de varias 

alimentando los rumores de que participaría 
en este reality show de Telemundo.

Había grandes expectativas sobre el 
ingreso del influencer regiomontano a 
esta nueva temporada del reality show de 
Telemundo, pues hay que recordar que fue 
pieza clave en la versión mexicana.

Sin embargo, en el más reciente episodio 
del podcast Conversaciones, el influencer 
regio reveló que no será parte de La Casa de 
los Famosos: All-Stars

Durante su plática con 'Bandido 
Diamante' y Elías Medina, el influencer 
confesó entre risas que no entrará al reality 
show.

"No te preocupes, no se crean, puro pedo 
esa mama**", dijo el influencer hablando 
sobre la posibilidad de regresar a un 
'encierro', como se refiere al reality show.

Adrián Marcelo ya hasta había revelado 
supuesto sueldo

En un reciente podcast, Adrián 
Marcelo compartió algunos detalles de la 
que supuestamente iba a ser su próxima 
participación en La Casa de los Famosos: 
All-Stars.

Lo que más llamó la atención fue cuando 
reveló el dinero que supuestamente iba a 
estar ganando por semana durante su estadía 
en el reality show. 

"Sí, 500 mil dólares por semana. Ahí 
los espero. Ojalá allá sin patrocinadores, 
en Estados Unidos donde la libertad 
de expresión o libertades son lo más 
importante... no repite nadie, pero hay otra 
posibilidad que todavía no está cerrada", dijo.

y estará participando para 
llevarse el galardón a 'Mejor 
Actriz Protagonista' por su 
participación en la película 
dirigida por Jacques Audiard. 
La famosa competirá contra 
las siguientes artistas:

Cynthia Erivo por 
'Wicked'

Karla Sofía Gascón por 
'Emilia Pérez'

Mairanne Jean-Baptiste 

por 'Mi única familia'
Mikey Madison por 

'Anora'
Demi Moore por 'La 

sustancia'
Saoirse Ronan por 'The 

Outrun'
Karla Sofía Gascón 

reacciona a su nominación en 
los BAFTA

El lanzamiento de 'Emilia 
Pérez' está pronto para llegar 

a México, y hoy se presentó 
una conferencia de prensa en 
donde asistió el director y las 
actrices Karla Sofía Gascón y 
Adriana Paz, mismos que han 
podido responder preguntas 
al respecto de su película.

Derivado de eso, Karla 
fue cuestionada al respecto 
de su reciente nominación y 
comentó que se siente muy 
halagada por la forma en que 

se está recibiendo su trabajo 
en la cinta.

"Para mí, personalmente, 
me llena de orgullo y honor 
que cada vez que recibo 
un premio o me nominan, 
porque como trabajadora 
me encanta que reconozcan 
cuando se han hecho bien las 
cosas y cuando se han hecho 
mal, tampoco me molesta 
que me digan que lo he hecho 

mal. Hay algo que a mí me 
supera y lo que estápasando 
cinematográficamente y 
es algo social, ahí si tengo 
una gran responsabilidad 
y cada vez que me 
nominan o que yo recibo 
algo, siempre pienso en las 
millones de personas que 
van a levantarse de alegría 
y lo van a sentir como si 
fuera suyo", precisó.



 

Desata fuerte movilización policiaca en la zona

Privan de la  
libertad a taxista 

en Tihuatlán 

REDACCIÓN NORESTE  
Tres Valles, Veracruz  

Ayer en la tarde, un 
lamentable accidente 
cobró la vida de un 

hombre en la carretera 
federal 145, en el tramo 
Tierra Blanca-Tres Valles. 
Los hechos ocurrieron a la 
altura de los topes cercanos 
al Modelorama, antes de 
llegar a la entrada principal 
de Tres Valles.

De acuerdo con los 
reportes preliminares, 
la víctima, una persona 
de sexo masculino y de 
avanzada edad, viajaba en 
una motocicleta cuando 
fue impactada por un 
tractocamión de doble 
remolque. El vehículo 
pesado, que posteriormente 

REDACCIÓN NORESTE  
Minatitlán, Veracruz 

Los restos humanos de 
un hombre fueron 
abandonados en plena 

vía pública en el municipio 
de Minatitlán.

Los hechos se registraron 
este miércoles 15 de enero. El 
hallazgo generó una fuerte 
movilización policiaca, y 
hasta el momento la víctima 
no ha sido identificada.

Fue durante la 
madrugada que las 
autoridades fueron alertadas 
a través de una llamada 
anónima, por la presencia 
de un cuerpo mutilado que 
fue dejado por personas 
desconocidas sobre la 

Arrojan restos humanos en Minatitlán

Motorista arrollado y muerto 
por un tráiler doble remolque 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz                    

En el municipio 
de Tihuatlán, se 
registró una intensa 

movilización policiaca 
después de que un taxista 
fuera privado de su libertad 
la noche de este miércoles. 
Los hechos ocurrieron 
en una gasolinera 
ubicada en el centro 
del municipio, donde el 
conductor, que acababa de 
cargar combustible, fue 
interceptado por sujetos 
fuertemente armados.

Según testigos, los 
delincuentes abordaron al 
taxista, quien fue obligado 
a subir a otro vehículo 
para ser trasladado con 
rumbo desconocido. Ante 
la gravedad de la situación, 
las autoridades locales 
activaron de inmediato el 
código rojo, desplegando 
un operativo coordinado 
entre los tres niveles de 
gobierno, con patrullajes 
preventivos en diversas 
áreas para localizar al 

calle Río Blanco, entre las 
Reforma y Chamizal, en la 
colonia Miguel Hidalgo del 
municipio petrolero.

Al llegar al lugar las 
corporaciones policiacas 
cinfirmeron que se trataba 
de las extremidades y 
el torso de una persona 
esparcidos en la calle, 
junto a una cartulina con 
mensajes de violencia y 
firmado por un presunto 
grupo criminal que opera 
en el sur de Veracruz.

La zona fue acordonada 
durante más de una hora 
por elementos de la Policía 
Municipal, Estatal y agentes 
ministeriales, quienes 
se hicieron cargo de las 
averiguaciones y recabación 

de datos. 
Minutos después, arribó 

el personal de Servicios 
Periciales para levantar 
los restos humanos, para 
trasladarlos al Servicio 
Médico Forense (SEMEFO) 
donde aún no ha sido 
identificado.

Tras el hallazgo, los 
elementos de seguridad 
pública implementaron un 
operativo para dar con las 
personas que abandonaron 
los restos humanos, pero 
hasta el momento no 
hay reporte de personas 
detenidas relacionadas con 
este suceso. A estas acciones 
se sumaron elementos de 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena).

fue abandonado en el lugar 
del accidente, causó la 
muerte instantánea del 
motociclista.

Hasta el momento, no 
se han dado a conocer 
los datos del conductor 
del tractocamión ni 
las posibles causas que 
originaron el siniestro.

De inmediato, al lugar 
del accidente acudieron 
unidades de Protección 
Civil de Tres Valles. 
Sin embargo, al llegar 
hasta donde estaba el 
motociclista, quien había 
quedado debajo de los 
neumáticos del tráiler, 
constataron que ya no 
contaba con signos vitales. 
La víctima presentaba 
fracturas múltiples y 
heridas fatales en el cuerpo.

La zona fue abanderada 
por el personal de 
Protección Civil y 
acordonada por los efectivos 
preventivos de Tres 
Valles. Posteriormente, 
se dio aviso al Ministerio 
Público Investigador 
de Tres Valles, quienes 
acudieron para realizar el 
levantamiento del cuerpo 
del desafortunado hombre. 
Este fue trasladado al 
Servicio Médico Forense 
para su identificación 
oficial, ya que 
permanecía en calidad de  
desconocido.

Más tarde el occiso 
fue identificado como 
Juan Luis Martínez Ruiz, 
conocido ampliamente 
como “El Mil Usos” del 
municipio de Tres Valles.

secuestrado.
El vehículo Nissan 

Tsuru, con numeración 
marcada 133, que pertenecía 
al servicio de taxi en la 
región, fue abandonado 
por los delincuentes en el 
mismo lugar de los hechos. 
El auto quedó en resguardo 
por elementos de la Policía 
Estatal, quienes esperaban 
la llegada de una grúa para 
trasladarlo a las instancias 
correspondientes.

Al lugar de la intervención 
también arribaron agentes 
de la Policía Ministerial, 
quienes comenzaron con las 
investigaciones pertinentes 
para dar con el paradero del 
taxista y dar seguimiento 
al caso. Las autoridades 
continúan con las labores 
de localización y búsqueda, 
mientras que el clima de 
tensión se mantiene en la 
zona.

Este suceso ha 
conmocionado a la 
comunidad de Tihuatlán, y 
las autoridades han reforzado 
la seguridad para evitar más 
incidentes relacionados.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

La Fiscalía General 
del Estado informa 
que, elementos de 

la Policía Ministerial, 
en coordinación con la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional y Guardia 
Nacional, llevaron a cabo 
dos cateos en cumplimiento 
de órdenes judiciales.

El primer operativo se 
realizó en un domicilio 
ubicado en la calle Mártires 
de Xalapa, colonia Felipe 
Carrillo Puerto, donde 
fueron detenidos en 
flagrancia 8 masculinos, 
Eber Izael “N”, Christian 
Javier “N”, Mateo de Jesús 
“N”, Luis Gerardo “N”, 
José Elías “N”, Alberto “N”, 
Kevin Ricardo “N”, Edwin 
Josseth “N”, y dos femeninas, 
Brenda Monserrat “N” 
y Alejandra Berenice 
“N”. Durante el cateo se 
aseguraron estupefacientes, 
teléfonos celulares y radios 
de comunicación.

En un segundo 
operativo, efectuado en 
la calle José Alvarado, 
colonia Rubén Pabellón 
Acosta, fue detenido un  
masculino identificado 
como Moisés “N”, a quien 
se le aseguró droga y un 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

Nueve personas 
detenidas, siete 
hombres y dos 

mujeres presuntamente 
relacionadas con la venta 
de drogas fueron detenidas 
durante un operativo 
implementado en la calle 
Mártires de Xalapa, en el 
barrio del Dique en la zona 
centro de la capital del 
estado. 

Elementos de la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional, Guardia 
Nacional y Policía 
Ministerial participaron 
en dicho operativo, 
asegurando una vivienda 
que presuntamente fungía 
como punto de venta. 

La calle Mártires 
de Xalapa fue cerrada 
completamente para 

REDACCIÓN NORESTE  
Yanga, Veracruz 

Una mujer, empleada de un 
restaurante resultó con un 
disparo en la cabeza, cuando 

al encontrarse laborando hombres 
armados irrumpieron e intentaran 
asaltarla.

Este suceso movilizó a las unidades 
de emergencia, así como de las 
autoridades en la colonia El Pedregal.

Los hechos ocurrieron en un 
restaurante ubicado en la avenida 1 de 
la colonia antes mencionada cuando 
hombres armados que viajaban en 
motocicletas intentaron asaltar a una 
mujer identificada como Elvira "N", 
de 50 años de edad a la cual tras no 
lograr su cometido la lesionaron.

No conformes los hombres 
realizaron disparos al aire para 
después escapar con rumbo al 
municipio de Cuitláhuac.

Al lugar arribaron técnicos 
en urgencias médicas del grupo 
Samuv con base en Yanga, quiénes 
trasladaron a la mujer a la clínica del 
IMSS Yanga para recibir valoración 
médica. 

De los hechos tomaron 
conocimiento elementos de la 
Policía Municipal y Estatal, quienes 
implementaron un operativo pero 
sin poder capturar a los responsables. 

Hasta el momento se desconoce 
si la mujer afectada interpondrá la 
denuncia correspondiente ante la 
Fiscalía Regional por estos hechos en 
su agravio.

En cateos desmantelan 
banda delictiva en Xalapa

Detienen en operativo a presuntos 
vendedores de droga en El Dique, en Xalapa

Mujer recibe un balazo en la 
cabeza en un intento de asalto 
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arma corta tipo réplica.
Respetando sus d 

erechos humanos y 
el debido proceso, los 

ahora detenidos fueron 
presentados ante el fiscal 

correspondiente de la 
Fiscalía Regional Xalapa, 

para que defina su situación 
jurídica.

revisar el inmueble y tras 
el carro fueron detenidos 
los sujetos y dos mujeres 
menores de edad. 

La calle fue acordonada 
por unidades de la 

Secretaría de la Defensa 
Nacional.

Los operativos por parte 
de las fuerzas federales 
continúan en la misma 
colonia y sectores aledaños.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Una movilización 
policiaca se registró 
este miércoles 

en la colonia México, 
específicamente en las 
calles Veracruz y Querétaro, 
donde varias unidades de 
seguridad se presentaron 
en el lugar. Según versiones 
obtenidas por vecinos, 
algunas de ellas señalan que 
las autoridades ingresaron 
al interior de un domicilio, 
mientras que otras apuntan 
que se trató de un operativo 
para retirar cámaras de 
seguridad instaladas de 
forma ilegal.

Las calles fueron 
acordonadas durante 
varios minutos, lo que 
generó expectación en los 
residentes de la zona. En 
el operativo participaron 
elementos de la Policía 
Estatal, el Ejército Mexicano 
y la Policía Ministerial, 
quienes mantuvieron un 
alto nivel de hermetismo 
respecto a la naturaleza de 
la intervención.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Este miércoles, se 
registró un accidente 
automovilístico sobre 

la Avenida Pozo 13, a la altura 
de la calle Ciprés, donde 
dos vehículos estuvieron 
involucrados en un 
choque.

De acuerdo con los 
primeros reportes, el 
conductor de un vehículo 
Nissan March rojo circulaba 
por la calle Ciprés en dirección 
a la colonia Cazones cuando 
la conductora de un Suzuki 
presuntamente no respetó el 
semáforo en rojo e impactó al 
otro automóvil.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas, solo daños 
materiales en ambos 
vehículos. Tras el incidente, 
los conductores decidieron 
moverse de lugar para 
evitar la intervención de las 
autoridades.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Ayer se registró 
un accidente 
a u t o m o v i l í s t i c o 

en el Boulevard Lázaro 
Cárdenas, a la altura de la 
conocida agencia de vehículos 
JAC, donde dos vehículos 
estuvieron involucrados en 
un choque.

De acuerdo con versiones 
preliminares, un taxista 
intentó ganar el paso a otro 
automóvil, lo que provocó 
el impacto entre ambos 
vehículos. Afortunadamente, 
no se reportaron personas 
lesionadas, solo daños 
materiales en las unidades 
involucradas.

Elementos de Tránsito 
Estatal acudieron al lugar 
para realizar el peritaje 
correspondiente y determinar 
las responsabilidades del 
incidente.

Jueves 16.01.2025

Retiran cámaras 
de vigilancia en 

la Colonia México 

Choque en el boulevard Lázaro Cárdenas

Colisionan en la avenida Pozo 13

Hasta el momento, 
las autoridades no han 
emitido un comunicado 
oficial sobre los hechos 

ni han brindado detalles 
adicionales. Se espera  
que en las próximas 
horas se pueda conocer 

más información 
sobre el operativo y los 
motivos detrás de la 
movilización.
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Personal de Tránsito Municipal tomó conocimiento y remitió los vehículos al corralón 

Insumos, aparatos eléctricos y dinero en efectivo formó parte del botín 

Insumos, aparatos eléctricos y dinero en efectivo formó 
parte del botín 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Amantes del ajeno 
irrumpieron en una 
panadería y robaron 

todo cuanto pudieron, 
corporaciones policiacas 
dijeron no tener indicios 
de algún sospechoso, por su 
parte el agraviado interpuso 
una denuncia ante la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia.

Los hechos ocurrieron la 
madrugada de este miércoles 
en la panadería denominada 
"Sabor a Casa", ubicada en la 
avenida Cuauhtémoc No.5, de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un conato de incendio 
en un domicilio del 
f r a c c i o n a m i e n t o 

petrópolis, de esta localidad 
deja como único saldo 
cuantiosos daños materiales.

Los hechos se registraron 
en el domicilio ubicado en 
la calle Petróleos Mexicanos 
del fraccionamiento 
mencionado y provocó la 
movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia.

Informes de las 
autoridades establecen 
que para cuando arribaron 
los bomberos y pasó entre 
protección civil el fuego 
ya estaba controlado por 
lo que únicamente estos 
procedieron a enfriar la 
vivienda destacando que 
el fuego se originó por una 
veladora que cayó sobre un 

REDACCIÓN NORESTE  
Atoyac, Veracruz   

Una persecución por 
parte de elementos 
de la Policía Estatal 

la cual ocurrió cerca del 
mercado de Potrero Nuevo 
la tarde de este miércoles, 
al perseguir a un civil en 
una motocicleta, generó el 
pánico 

La tarde de este 
miércoles elementos 
de la Policía Estatal 
protagonizaron una 
persecución contra un civil 
que caminaba por la zona 
del mercado Revolución 
en Potrero Nuevo, entre 
alumnos, padres de familia 
y comerciantes.

A través redes sociales 
y grupos de WhatsApp 
comenzaron a circular 
mensajes indicando que 
a la altura de la colonia 
Los Pinos y en la primaria 
General Lázaro Cárdenas 
del Río se habían escuchado 
detonaciones de arma 
de fuego y alertaban a la 
población para que no 
saliera de sus casas.

Aparatoso choque 
deja sólo daños 

Ladrones entran a robar a 
una panadería en Tuxpan 

Veladora provoca 
conato de incendio 

Policías Estatales a balazos 
persiguen a un motociclista 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El choque de un 
automóvil con una 
camioneta en calles 

de esta localidad, deja como 
saldo cuantiosos daños 
materiales, autoridades de 
Tránsito Municipal tomaron 
conocimiento.

El percance ocurrió la 
noche de este miércoles 
sobre el bulevar Demetrio 
Ruiz Malerva a la altura de 
la calle Fidel Velázquez, del 
Infonavit Tenechaco, de esta 
localidad.

Las unidades involucradas 
en el percance son un 
automóvil marca Mazda tipo 
C6, color negro, con placas 
de circulación YUD853B del 
Estado, conducido por Tania 
N., de 32 años, con domicilio 
en el fraccionamiento 
Jardines de Tuxpan.

Así como una camioneta 
marca Ford tipo Explorer, 
color verde, con placas de 

circulación YPB303A del 
Estado, guiado por José N., de 
69 años, vecino de la colonia 
ampliación Emiliano Zapata, 
de esta localidad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
la conductora del automóvil 
es quien resultó como 
responsable de este percance 
toda vez que no habría 

respetado los señalamientos 
de alto total ubicados en la 
zona del percance.

Es importante mencionar 
que a pesar de lo fuerte 
del impacto no hubo 
víctimas que lamentar, y 
los vehículos terminaron 
por ser trasladados al 
corralón para los trámites 
correspondientes.

la colonia La Rivera, de esta 
localidad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
el botín que los malhechores 
consiguieron fue de insumos, 
tales como aceite, jamón, 
salchicha, harina, levadura, 
además de aparatos eléctricos 
y dinero en efectivo.

Los delincuentes 
aprovecharon la nula a 
seguridad que brinda las 
corporaciones policíacas 
apostadas en este municipio 
y con completa calma 
destrozaron la cerradura 
principal de la panadería 
y no hubo quien pudiera 

detenerlos. 
Los agraviados por cuenta 

propia solicitaron apoyo a otros 
comerciantes que cuentan 
con cámaras de vigilancia, 
para intentar reconocer a los 
responsables, pero el esfuerzo 
fue inútil puesto que no hubo 
evidencia de nada. 

El propietario reportó 
el incidente a la Secretaría 
de Seguridad Pública de 
Tuxpan, pero los elementos de 
Marina y policías municipales 
únicamente acudieron a 
tomar conocimiento de lo 
sucedido, exhortándolo a 
interponer en la denuncia ante 
las autoridades ministeriales.

mueble y este se conflagró, 
por suerte no hubo víctimas 
que lamentar.

El propietario de la 
vivienda de nombre Alain 
Valencia Cruz, reconoció el 

apoyo de los uniformados, 
asegurando que por fortuna 
pudo salir de la casa con 
prontitud y que en un inicio 
sus vecinos lo apoyaron para 
apagar las llamas.

Era la hora de la salida de 
los estudiantes de la primaria 
antes mencionada, unos 
estaban en el parque y otros 
ya se dirigían a sus casas, 
cuando de pronto escucharon 
los balazos y de inmediato 
corrieron para ponerse a 
salvo, algunos comerciantes 
bajaron las cortinas de sus 
negocios, otros se refugiaron 
en la escuela y otras personas 
se tiraron al suelo.

Se conoció que los 
uniformados lograron la 
detención de una persona pero 
hasta el momento la Secretaría 
de Seguridad Pública del 

Estado SSP no ha emitido un 
reporte oficial de la presunta 
detención. Trascendió que la    
noche de ayer martes, policías 
estatales irrumpieron un bar 
antes restaurante Sazón y 
Caña y lograron la detención 
de jóvenes que estaban 
celebrando un cumpleaños.

Es importante mencionar 
que directores de otras  
escuelas de Atoyac y Potrero 
Nuevo tomaron precauciones  
a la hora de la salida de clases 
para no exponer a la población 
estudiantil ante los hechos 
violentos que se han registrado 
en la región y en el municipio.


